

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOESA, 30
Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340
25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

SEVILLA: Un mes... 3 pts.
PROVINCIAS: Trimestre... 6 »
EXTRANJERO: Trimestre... 12 »
Número suelto, 10 cts.

SEVILLA Y EL SERVICIO DEL AGUA

Flagrante incumplimiento de la Empresa

Ya funciona el célebre contador del agua. Pues bien, después de ser tan esperado, por propia declaración del teniente de alcalde presidente de la Comisión municipal de Beneficencia, señor Salvador Gallardo, que giró una visita de inspección al lugar donde aquél funciona, nos enteramos de que la Empresa Abastecedora facilita a los abonados 2.400 metros cúbicos de agua menos de la que corresponde por lo estipulado en la escritura del año 1912.

DEL MUNICIPIO

Mercado de la Encarnación

Precios de algunos artículos el día 23 de Marzo de 1924:
Tomates, kilo 1,10; habas, 0,40; cebollas, 0,50; guisantes, una; azúcar, 1,85; garbanzos, 0,90; bacalao seco, 2,15; leche, el litro, 0,60.

Gestiones de los tenientes de alcalde

Tercer distrito.—Falta de repaso y blanqueo la casa número 2 de calle Mazaredero.
Noveno distrito.—Lleno pozo negro de la casa número 6 de calle Lira.

En honor del Sr. Bravo Ferrer

Suscripción para costear las insignias de la distinción honorífica otorgada a don Miguel Bravo Ferrer:
Suma anterior, 3.646 pesetas.

LA IMPORTACION EN NORTEAMERICA

Para evitar el monopolio sobre las materias primas

Washington.—El secretario del Comercio va a invitar al Congreso a que vote una ley impidiendo a los extranjeros que ejerzan un monopolio sobre las importaciones de materias primas.

Palacio de Justicia

Crónica de sucesos

La desmedida afición por jugar a la Lotería Nacional ha llevado a la Cárcel a Bartolomé Chacón Lebriza, encargado del establecimiento de bebidas «La Unión», situado en la calle Tarifa, 2 y 4, propiedad de José Gómez Martínez.

En la Comisaría de Vigilancia se presentó muy azorada Carmen Escudero Avilés, de treinta y ocho años, y con domicilio en calle Rerejón, 20, denunciando que su hija, Dolores Escudero Avilés, joven de dieciséis años, natural de Sauglear de Barameda, había desaparecido de su domicilio, teniendo fundadas sospechas de que haya sido raptada por su novio, Emilio García Narváez, de veintiséis, y vecino de la casa número 22 de calle San Gregorio.

Por la Capitanía general ha sido remitido al Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, para la resolución que proceda, testimonio de la causa instruida contra el paisano Manuel de la Cruz Mendoza, preso actualmente en la Cárcel de esta capital por insultos a fuerza armada.

La anciana de ochenta y cuatro años apellidada Onrubia Priego, tuvo la desgracia de caerse por la escalera de su domicilio, Castilla, 148, resultando con lesiones de relativa importancia.

Se le trasladó a la casa de socorro de Triana, siendo asistida por el profesor de guardia de una herida contusa, a colgajo, en la cabeza, y contusiones en la pierna izquierda, de pronóstico reservado.

También ingresó en el mencionado Centro benéfico el joven de dieciséis años Manuel Fernández Durán, recibiendo asistencia facultativa de una herida incisa en la cara externa, tercio superior, de la pierna izquierda, que interesa la piel, tejido celular y músculos, de pronóstico reservado.

El suceso ocurrió en la calle Reyes Católicos, 9, donde el lesionado presta servicio, según se consignó en el parte que, suscrito por el profesor de guardia del referido establecimiento benéfico, se ha recibido en el Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena.

RÁPIDA

EL COLOR Y LA MODA

Leo que un almacén de París acaba de liquidar 20.000 metros de tela roja, caída de moda, ante el advenimiento del azul horizontal. ¡Prestigio y decadencia de los colores!

De dónde viene la preferencia de casi todos los pueblos por el color rojo? Según un historiador, era el color dilecto de los celtas. Y el mismo pretende que, entre los tártaros, el emir menos rico contaba con varios trajes purpúreos.

Ya recordáis que el color rojo entra en el emblema de los generales, de los patriotas y de los emperadores romanos. Se decía entonces que los dioses lo miraban con simpatía. Así, en los días solemnes, sus estatuas aparecían rodeadas de bandas rojas. Y aun esto no era bastante. Los sacerdotes paganos de aquel tiempo aplicaban una fuerte dosis de minio sobre las mejillas de los olímpicos, como hacen hoy nuestras bellas divinidades terrestres.

El color descendió mucho andando los días. En el siglo XVIII, por distinción, la nobleza francesa usaba el rojo en los tacones. Más tarde, con la guillotina, se le sube a la garganta.

¿Por qué fué el rojo escogido en la alta antigüedad para vestir a los soldados? A decir de los comentaristas, porque no temblaban al ver la sangre sobre su uniforme.

Ved el efecto que produce el rojo sobre los toros. Los vuelve furiosos y crueles. Al contrario, a las ranas las fascina. Cebad vuestro anzuelo con la ayuda de una cinta purpura y atraparéis tantos batiacros como queráis. ¡Qué bien pican!

¡Oh admirable poder de los colores policromos! ¡Eh, mi amigo! ¡Qué bien pescáis la admiración de los bobos con ese botoncillo escarlata que florece en vuestro ojal!

El auge del azul es una revolución. La revolución que trae lo nuevo, lo blando... Los tiempos heroicos eran rojos. Los modernos azules. Roma era roja. Bizancio, verde; Grecia, blanca; China, amarilla; Alemania, negra; España, parda; Italia, violácea; Rusia, averdugonada por el «kauts»... Hoy la decoloración se hace general, y todo tiende al azul único. ¿Cuál preferís? ¿El azul, el ocre, el olivo, el siena? ¡Qué lástima de aquellas tonalidades bermejas que encendían los ponientes de los pueblos para anunciar bellas auroras prometedoras de acción!

Pero la moda hace su pacotilla. Y sus esclavos no entienden de colores.

Thales.

Serenata de Schubert

Noche de amor, de ensueños é in quietudes...
Dulce noche en que reina la nostalgia.
Duerme en las sombras la canción (del bosque);
Los arroyuelos sin sonar resbalan;
desmáysase la brisa en el deleite;
de las horas románticas.

Y unos violines, agitando el aire con la sonoridad de su misterio, entonan una dulce serenata bajo la paz divina del momento. Y algo que es vibración y que es ascende hasta los cielos.

Es lánguido el sonido. Se estrecha de cálida pasión y de armonía, retorna a sus quimeras delirantes, se apaga y crece, aléjase en la brisa, y se extingue vertiendo en el castillo su alada poesía.

¡Inefable emoción del alma para que por amor su libertad pierda! Ardiente inspiración de los violines! Solemne calma de la fronda inmensa! Cuánta ternura al corazón prestáis, oh, amables cosas bellas...

Miguel Benítez de Castro.

LABORANDO POR EL PACIFISMO

Los aviones de guerra italianos se han cuadruplicado

Eilvase-Comunican de Roma que desde principios de este año el número de aviones de guerra italianos se ha cuadruplicado, en comparación con el año anterior.

Según los técnicos, la flota aérea italiana se encuentra ahora en disposición de repeler cualquier ataque.

GOBIERNO CIVIL

Varias noticias

La Junta provincial de Sanidad no pudo reunirse, por falta de número. Está convocada para mañana.

Se ha recibido en el Gobierno civil la edición oficial del Estatuto ley sobre organización y administración municipal, que se vende a cuatro pesetas ejemplar, y cuyos productos se destinan para los Hospitales y casas de Beneficencia.

La Dirección general de Sanidad del reino dispone que por la Junta de Protección a la Infancia se le abonen 1.250 pesetas a La Gota de Leche.

LAS SUBSISTENCIAS

A los que nos excitan en nuestra campaña

Diariamente recibimos infinitas cartas, escritas en mil tonos diferentes, excitándonos a la persistencia en la campaña emprendida en pro del abaratamiento de las subsistencias.

Reflejo de esas protestas, súplicas, excitaciones y ruegos que hasta nosotros llegan, son los numerosos y casi diarios artículos que sucesivamente han ido apareciendo tratando tema tan ingratu, en los cuales nos hemos dirigido desde la más alta representación del Gobierno a las últimas autoridades, excitándolas a que acometan una enérgica política en pro del abaratamiento de la vida.

Leal y sinceramente hemos expuesto nuestro criterio, e incluso a veces hemos apuntado soluciones que a nuestro modesto entendimiento aminoraban la gravedad del problema planteado, ya que nunca espontáneos que en nosotros estaba el secreto de la solución.

En cumplimiento de nuestros deberes para con el público, en nuestra buena voluntad de servirle, a veces llegábamos a supeditar el propio criterio a beneficio de la iniciativa que algún comunicante nos enviaba, y en la cual mostraba grandes esperanzas en pro de una solución inmediata y propia.

Ni nuestro criterio, expuesto repetidas veces, ni los juicios ni las iniciativas ajenas lanzadas desde estas columnas, han producido el resultado apetecido ni han servido siquiera para que, ni en uno ni en otro sentido, la labor necesaria se realizase?

Sobre quien arrojar la culpa? Creen algunos de nuestros comunicantes que más que la atención asidua que hemos dedicado al problema y los abundantes razonamientos expuestos a todo lo largo de la campaña, hubiese valido el tono que ellos reflejan en sus escritos, un tanto alto y de acre censura.

Olvidan quienes así se producen que la Prensa atraviesa unos momentos excepcionales, y que ha de contraerse a disposiciones de la superioridad, que, en uso de las prerrogativas de que hoy goza, señala las cuestiones que han de tratarse, y no admite, como en momentos normales, la libre emisión de juicios en cuestiones y problemas vivos y latentes. Este régimen de publicidad es el que nos obliga a una parsimonia en el problema, que si no está en relación con la gravedad del mismo, no depende verdaderamente de nuestra voluntad.

Los Altos Poderes del Estado, con nuevas leyes arancelarias y con un eficaz proteccionismo del consumidor, son los que deben decir la última palabra.

DE HIGIENE SOCIAL

LA ARAÑA

Desde la sombra, oculto entre la malicia, el embuste y la prevención, hay en la especie humana un parásito que se cree trabajador porque se toma la molestia de chupar el poco jugo de los que tienen que sucumbir a su benevolencia, que su semejanza es tan grande con la araña, que si fuera posible creer en la trasmigración de las almas, irremisiblemente esté ser humano, al morir, se transformaría en araña.

¡Qué bien teje la tela donde han de enredar sus miembros doloridos los miserables, los caídos que luchan con el hambre, los incapaces para administrar su hacienda, los apremiados por enfermedades ó gastos imprevistos!

Como la araña, segrega el tal monstruo un jugo viscoso que le sirve para formar el hilo que compone la fina tela. La desconfianza, la mentira, el engaño, cubierto con sonrisas amables; el afán de lucro, que le hace ridículo en sus actos, son la materia prima que utiliza para su red.

Como a ella, no le satisface matar a su víctima. Le complace oír sus angustiosos ayes; mientras más miseria vislumbra, más le agrada enredarle en la tela de la usura.

Este insecto es más feroz que la araña. Esta, cuando caza, es un sólo animal a quien coge. El usurero nunca enreda a uno solo.

El usurero es un ser que anida en la miseria ó en el vicio, que es una variación de la primera. Para conocer la riqueza de un pueblo sería más prudente hacer una estadística del número y calidad de diletos y usureros, y tendríamos una idea más exacta que la que hoy tenemos por el número de millones que se negocian en el mercado, porque se dan casos en muchos pueblos ricos en que la miseria es más profunda que en otros que, por su movimiento comercial, parecen miserables.

Desgraciadamente vivimos en un país cuyos individuos sueñan, como medio más práctico para crearse independencia económica, con explotar, primero, la miseria de los que le rodean, para después extender su acción al seno de la sociedad.

La araña y su tela son síntomas, particularmente en las viviendas humanas, de miseria, de abandono en el asno, de poco escrupulo, de falta de instinto de conservación, puesto que su presencia significa un peligro para la salud, un daño para nuestros muebles, un perjuicio para la estética.

El usurero es señal indeleble de nuestra miseria, de nuestro descuido, de nuestra falta de escrupulos.

Desholínemos nuestro edificio social de tan asqueroso hecho, y aunque nuestra morada sea una modesta buhardilla, la ausencia de tal insecto, que con su tela quita luz e interrumpe la circulación del aire, hará más amable la existencia, porque la tranquilidad que experimenta el trabajador cuando el último día de la semana puede llevar entero el jornal a su familia, no puede sentir y comparar más que el desgraciado que por largo tiempo haya vivido envuelto en la tela de la usura y por un enérgico esfuerzo se haya libertado de sus garras.

¡Cuántas arañas de esas, con su silencio tejer, han terminado por ser los únicos seres vivientes en el lugar de sus operaciones!

«Señor Pardo Gil; señor «Galerín»; limpiadnos, con sus buenos sentimientos, el hogar sevillano, que tan gran cantidad de arañas cobija!»

Manuel García Guinifer.

Sociedad Sevillana de Conciertos

Las sesiones musicales del próximo mes de Abril se celebrarán en los días 9 y 10 y 21 y 22 en el teatro de San Fernando.

Los dos primeros conciertos estarán a cargo del eminente pianista Sauer y para los dos restantes ha sido contratada la violoncellista Guillermina Suggia, la mejor artista de su sexo.

Los programas son muy interesantes, esperándose que las cuatro sesiones anunciadas serán cuatro grandes éxitos.

Para los conciertos del mes de Mayo está contratada la Orquesta Filarmónica de Madrid, del maestro Pérez Casas.

Dirigid toda la correspondencia para EL LIBERAL al Apartado 93

«TODO MADRID»

LAS INNOVACIONES

DEL «HERALDO DE MADRID»

Nuestro estimado colega «Heraldo de Madrid», el más popular y leído de los periódicos de la noche, va a inaugurar, para la próxima semana, una interesantísima sección, titulada TODO MADRID, que representa un significativo y gran avance en la estética que hasta aquí siguieron los periódicos en el orden artístico.

De cuantas iniciativas han acometido los periódicos, en el buen deseo de mejoramiento y superación, dando a sus lectores páginas de vivo y atrayente interés, ninguna tan interesante, sugestiva y amena como esta del TODO MADRID.

El querido colega explica su iniciativa en los siguientes términos:

«Las sombras en relieve exigen unos lentes especiales para su visión perfecta. Las figuras del TODO MADRID no exigirán, para ser admiradas, más que limpieza en la intención y claridad en el juicio. No hay que ponerse gafas ni tomar actitudes especiales; pero, al mismo tiempo, se suplica no empañar el espejo al acercárselo al rostro. Cristal limpio, transparente y claro; cordialidad hasta en la ironía, y, sobre todo, una súplica al lector de benevolencia, no para el TODO MADRID, tan admirado precisamente por Madrid entero, sino para aquellos que nos hemos impuesto la tarea de cantar la magnífica realidad de su presencia.»

En los Centros artísticos y literarios de Madrid, así como en el mundo periodístico y entre los habituales lectores de «Heraldo», la aparición del TODO MADRID es esperada con un interés pocas veces superado.

«Heraldo», que siente sanas inquietudes y anhelos grandes de servir al público, logrará el éxito que merece su feliz iniciativa del TODO MADRID.

NUESTRA SEMANA SANTA

Señor director de EL LIBERAL.

Estoy completamente identificado con cuantos extremos abarca el artículo de anoche titulado "Menos palabras y más dinero..."

la Victoria, que los de San Juan de la Palma por la Amargura. La Semana Santa de Sevilla, como obra del pueblo, conserva y conservará siempre su carácter popular...

JUAN CHAPARRO

Nos dan la noticia tan escueta, tan brutalmente, que nos causa la sensación de un mazazo. Su amigo Chaparro ha muerto...

El temporal

El puerto, cerrado

La pertinaz lluvia de estos días ha vuelto a llevar la alarma a los que viven en los barrios de las afueras...

Monumento

á Más y Prat

Suma anterior, 5.833,70 pesetas. Señores Hijos de Piazza, 10 pesetas; don Enrique Martínez, 10...

CARTERA DE NOTICIAS

En la casa de Roldán, en calle Sierpes, tiene expuesto el excelente dibujante Andrés Martínez de León dos magníficos dibujos a pluma...

ATENEO. Próximo domingo, 30 de Marzo, á las nueve y media de la noche, la Sección de Música del Ateneo de Sevilla celebrará una velada...

Los militares portugueses en Sevilla. La misión de oficiales portugueses que se encuentra en Sevilla, estuvo ayer visitando la Pirotecnia Militar...

El muelle. A última hora de la tarde, el río ha entrado en el muelle por la parte frente á San Telmo. Se cree que esta noche lo inundará todo.

SOCIEDAD. Aun no está determinada la fecha de la jornada regia en Sevilla. Teniendo en cuenta el viaje de los Reyes de Rumania á Madrid...

Teatro San Fernando. Primera lista de los señores abonados á la próxima temporada de primavera.

CASA BRITANY FABRICA DE GADARDINAS. Vendiendo al público al mismo precio del por mayor. Francos 49, y Pajaritos, 8.

HERALDO DE MADRID. Pocas obras tan divertidas y apasionantes de interés como El hijo pródigo y su padre...

En pocos días lo sabrá. Calle Mateos Gago. Vida religiosa. En la parroquia de Santa María Magdalena se celebrarán conferencias para hombres solos...

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERRO. En la iglesia parroquial de Omnium Sanctorum se celebró esta mañana un solemne funeral en sufragio del alma del que fué benedictino...

ANIS TIERRUCA. Especialidad en toda clase de comestibles. "EL ISTIVIC" Proveedor de la Real Casa...

Para New-York Cabo Greux. El vapor cargará en nuestro puerto desde el día 26 del corriente hasta el próximo 2 de Abril...

GRAN SEMANA ARTISTICO RELIGIOSA. INAUGURACION EL SABADO 29 DE MARZO EN EL Salón Imperial y Teatro Cervantes. JERUSALEN LIBERTADA ¿QUO VADIS...? FABIOLA :: CRHISTUS...

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 28

Nuevamente se reproducen los temporales en casi toda España

El desbordamiento del Tajo causa enormes daños en Algodor, Toledo y Aranjuez.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una relación de decretos que afectan á nuestra zona militar.

Mr. Poincaré ha aceptado el encargo de formar Gobierno nuevamente, conservando él la cartera de Negocios Extranjeros.

La mañana en Palacio

La Guardia civil da la guardia exterior

Madrid 28 (2 t.) Los servicios de la guardia exterior de Palacio, lo han prestado esta mañana fuerzas de los Tercios, 14 y 26 de la Guardia civil.

El despacho

Como en días anteriores, tampoco acudió esta mañana á Palacio á despachar con el Rey el marqués de Estella.

En nombre del Presidente del Directorio militar, lo hizo el vocal del mismo, general Mayandía.

Ni á la entrada ni á la salida del regio alcazar, el citado general hizo manifestación alguna á los periodistas que se encontraban en la puerta.

Audiencias particulares

Después de despachar con el general Mayandía, Don Alfonso recibió en audiencia particular á las siguientes personas:

Obispo de Vitoria, capitán general de Madrid y embajador de Italia, acompañado del conde de Monti, gobernador de Tripolitania.

Audiencia militar

Don Alfonso tuvo hoy una extensa audiencia militar, cumplimentándole muchos jefes y oficiales.

Entre los generales que recibió figuraban los señores Zubia, Resbrillo, Somel y Arjona y el contralmirante señor Guerra.

Una conferencia

El Monarca ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director de la Academia de Infantería.

La madre de la Reina á Barcelona

En el expreso de Cataluña marchará esta noche á Barcelona la princesa Beatriz, madre de la Reina Victoria.

Firma del Rey

Madrid 28 (2 t.) En las oficinas de información para la Prensa, de la Presidencia, facilitaron esta mañana á los reporteros la siguiente lista de decretos firmados por el Rey.

De Guerra: Nominando gobernador militar de Cádiz al general de división don Jorge Fernández Heredia.

Idem jefe del Estado Mayor de la Capitanía general de la séptima región al general de brigada don Carlos Molinas Rubio.

Idem jefe del Estado Mayor de la Capitanía general de la primera región, al general de brigada don Carlos Alonso Novella.

Real decreto prorrogando el de 4 de Abril de 1923, para que por el servicio de Aviación se efectúen por gestión directa las obras necesarias en los Aerodromos de Melilla, Tetuán, Larache, Cuatro Vientos, Getafe, Guadalajara, Granada, Sevilla, Los Alcázares, León, Logroño, Barcelona, y campamentos de aterrizaje de las líneas aéreas.

AutORIZANDO al ministerio de la Guerra para que por la Jefatura de Transportes Militares de la provincia de Cádiz se efectúe con el vaporero de San Ildefonso la contrata para la limpieza de fondos y reparación del vapor «Alerta».

De Marina: Disponiendo que el intendente de la Armada don Francisco de P. Jiménez, cese en su actual destino de intendente del Departamento Marítimo de Cádiz.

Se le nombra interventor del ministerio de Marina.

LEA USTED MANANA El Liberal

"Diario Oficial de Guerra"

Decretos que afectan á Sevilla

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Que el teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Ristori pase, de disponible en la segunda región, á desempeñar el cargo de jefe del Estado Mayor de la tercera división y secretario del Gobierno militar de Sevilla.

Idem á los comandantes don Javier Linares y don Angel Negrón, á disponibles en la segunda región. Trasládandolos á los sargentos: don Rafael Tinón, del regimiento de Soria, número 9, al batallón de cazadores de Cataluña; á don Felipe Martín Simón, del regimiento del Rey, al de Soria; á don Manuel Tomás Sánchez, del de Castilla, número 16, al de Guipúzcoa, número 53.

Queda en situación de disponible en la segunda región, el teniente coronel de Infantería, don Cayetano Gómez Travesedo. Se aprueba el presupuesto para la adquisición de terrenos destinados á la construcción de un cuartel para el regimiento de Infantería de Cádiz, número 67.

Se destina á la Farmacia Militar de Sevilla al farmacéutico de segunda, de Sanidad militar, que actualmente presta sus servicios en Mahón, don Luis Rodríguez Sánchez.

Traslado del capitán don José Casas Onate, de la primera compañía de la Comandancia de Oviedo á la novena de la de Sevilla.

Idem á don Francisco Villalón, de la sexta compañía de la Comandancia de Málaga á la quinta compañía de la misma Comandancia.

Idem á don Pedro Sáez de Sicilia, del cuarto escuadrón de la Comandancia de Caballería del 18 Tercio á la Comandancia de Málaga.

Idem del teniente don Daniel Sánchez Olaeches, que se encuentra en situación de disponible, á la Comandancia de Málaga.

Idem al alférez don Manuel Gallego, de la Comandancia de Córdoba á Marruecos.

Idem á don José Carnerero, de la Comandancia de Sevilla á la de Cádiz.

Idem á don Juan Jiménez Caro, de la Comandancia de Caballería del 23 Tercio á la de Sevilla.

Idem á don José Martínez Tabárez, de la de Caballería del 11 Tercio á la de Córdoba.

Idem á don Jaime Carrión, de la de Córdoba á la de Valencia.

Concediendo el retiro á los tenientes don José Vivanco, don Eugenio Muñoz, y don José Núñez, que pertenecen, el primero á la Comandancia de Cádiz, y los dos últimos á la de Huelva.

Juicios y comentarios de periódicos

"El Sol"

Madrid 28 (2 t.) El diario de la mañana dedica su editorial de hoy al estudio de las causas que han motivado la supresión de las Monarquías orientales.

A juicio del colega, las revoluciones se han hecho por una exaltación del sentimiento nacionalista, que se ha divorciado del principio monárquico.

"El Debate"

Aplande la disolución decretada por el Directorio de la Junta de Defensa Nacional del Reino.

Afirma el diario católico, que virtualmente ese organismo estaba muerto y que era un refugio de la vieja política, que hasta ahora había realizado una labor totalmente nula.

"El Liberal"

Examina las ventajas de las doctrinas y regímenes democráticos, con motivo de la crisis francesa.

Poincaré dice que la prestación á Francia enormes servicios, ante un voto adverso del Parlamento se ve obligado á dimitir.

El mismo comentario deduce sobre la constitución del Parlamento inglés, que permite que el partido laborista, no obstante su marcada significación socialista, pueda alcanzar el Poder.

"El Imparcial"

Examina la solución de la crisis francesa y afirma que Francia no cambiará de política en el exterior y mucho menos en lo que se refiere á Alemania.

Las informaciones postales para Prensa

No se podrán enviar los domingos

Madrid 28 (2'15 t.) Le «Gaceta», en su número de hoy, publica una real orden prohibiendo el envío á los periódicos de provincias de las informaciones postales sobre sucesos que puedan ocurrir los domingos.

De las infracciones de esta disposición, no sólo serán responsables las Agencias que las envíen, sino también los periódicos que las publiquen.

Lo que trae la "Gaceta"

El diario oficial, en su número de esta mañana, publica las siguientes disposiciones:

Real orden amortizando las vacantes primera y quinta de las siete que actualmente existen en el Cuerpo de Topógrafos.

Nominando operadores topógrafos de tercera clase á los cinco primeros opositores aprobados por el tribunal.

Real orden nombrando á don Juan Vázquez García, don Manuel Onate, don Luis López Andreu, don Sotero Sánchez Linares, don Jacinto Martínez Gómez y don Manuel Gómez, para plazas de auxiliares de vigías de semáforos.

Disponiendo al propio tiempo que antes del 15 de Abril sean pasaportados para Cádiz, al objeto de poder realizar las prácticas ordenadas en la Escuela de San Carlos.

Real orden adjudicando definitivamente la subasta de reparación de la carretera de Cádiz á Málaga, en los kilómetros 1 al 30, á don Francisco Gallardo.

El estandarte de las tropas de Intendencia

Solemne acto.—Bendición y entrega.—Rancho extraordinario y banquete.

Esta mañana, á las once, ha tenido lugar en el cuartel donde se alojan las tropas afectas á esta Comandancia de Intendencia, el solemne acto de bendición y entrega del estandarte que recientemente le ha sido otorgado á estas fuerzas.

En la ceremonia religiosa actuó el Patriarca de las Indias.

Asistieron al patriótico acto los generales Weyler y Bermúdez de Castro, el intendente general de la primera región y el infante Don Fernando, que ostentaba la representación del Rey.

Terminada la ceremonia religiosa, el infante Don Fernando hizo entrega del estandarte al coronel de las tropas de Intendencia, don José Leer.

El acto fué amenizado por las bandas de los regimientos de León y del Rey.

Después, mientras á las tropas se les servía un rancho extraordinario, la oficialidad y personalidades militares que asistieron al acto se reunieron en fraternal banquete.

Los opositores á Correos

Una Comisión de opositores á Correos visitó al general Nouvilas,

para pedirle que se conceda el ingreso á los aprobados que dejaron de hacerlo por estar prestando el servicio militar.

Los exportadores de forrajes

El subsecretario del Trabajo recibió á una Comisión de exportadores de forrajes, los cuales solicitaron permiso para exportar.

El subsecretario prometió complacerles, saliendo los comisionados muy satisfechos de la visita.

Los temporales

En Murcia y Soria

Madrid 28 (2 t.) En la Presidencia se reciben telegramas de Murcia y Soria dando cuenta de los enormes daños que causan las inundaciones á causa del temporal de lluvias.

En Aranjuez

En plazas y jardines alcanzan las aguas una altura de tres metros

El aspecto de la población es tristísimo. Por todas partes se encuentran huellas de la riada.

En los jardines del Principe alcanzan las aguas una altura de tres metros, así como en la plaza. El público se congrega en estos lugares para presenciar los efectos de la riada.

El puente sobre la línea férrea presenta un aspecto imponente. Se teme que las aguas salten por los puentes, inundando la vía.

Las casas y merenderos próximos al Tajo amenazan derrumbarse.

El puente sobre la carretera de Madrid ha sido declarado ruinoso. Fuerzas de la Guardia civil se han colocado á la entrada y á la salida para impedir el paso.

En Algodor

El río entra en la población, inundando las casas.—Los vecinos buscan refugio en los tejados.—Numerosas familias se encuentran aisladas, sin viveres.

Se reciben noticias de Algodor que acusan una gravedad extrema.

La riada padó el casco de la población, inundando rápidamente las casas. Los vecinos tuvieron que refugiarse en los tejados de sus viviendas.

Las aguas han invadido la línea férrea, la cual se encuentra destruida en un trayecto de más de tres kilómetros.

De Aranjuez salió un tren de socorro con quince pontones, una sección de la Cruz Roja, con medicamentos y soldados del regimiento de María Cristina.

La riada actual, es la mayor que se ha conocido.

De Madrid han salido para Algodor varios autocamiones con cuarenta marineros y material de salvamento.

Los habitantes de Algodor que se encontraban aislados, continúan sin viveres.

En el Gobierno civil de Madrid se ha recibido un despacho del capitán de la Guardia civil de Aranjuez, en el que se dice que el río ha descendido cincuenta centímetros, habiendo desaparecido el peligro de que las aguas penetren en las calles.

Las familias que se encuentran aisladas en el Real patrimonio y en otros lugares, no corren peligro por la consistencia de los edificios donde están refugiadas.

En el décimo barrio de Algodor hay refugiadas cuarenta familias, que desde ayer piden socorro.

A las cinco de la tarde salió un tren de socorro para prestarles auxilio, pero no pudo realizar el salvamento por haberse hecho de noche y no correr peligro los edificios en que se encuentran refugiadas.

Se ha conseguido establecer comunicación telefónica con los aislados, los cuales piden viveres.

Hasta ahora no ha sido posible enviárselos, pero se cree que de un momento á otro los tendrán en su poder.

Después se ha recibido en el Gobierno civil otro telegrama, en el que se da cuenta de la llegada de personal y material de salvamento procedente de Aranjuez.

Se agrega en el despacho, que con las barcas trasladadas se ha dado comienzo al traslado de las familias diseminadas.

Las familias aisladas solicitan el envío de viveres, los cuales les serán remitidos inmediatamente.

En Toledo

La crecida del Tajo deja incomunicada á la capital.—Sin luz y sin agua.

Toledo.—A consecuencia de las pertinaces lluvias, el Tajo ha crecido más de tres metros sobre su nivel ordinario, desbordándose.

Por esta causa no han llegado trenes.

Los daños causados por la riada son enormes.

La Empresa de la luz eléctrica ha pedido al Ayuntamiento que ponga alumbrado suplementario, ante la inminencia de no poder dar luz.

La máquina elevadora del agua, ha quedado inundada, no pudiendo prestar servicio.

La crecida del Duero

Peñafiel.—El Duero ha alcanzado una altura de seis metros sobre su nivel ordinario.

La carretera y otros lugares están inundados.

Se adoptan precauciones para evitar desgracias.

Los daños causados por la inundación son bastante considerables.

En Alicante

Alicante.—Continúa furioso el temporal de aguas en toda la región.

El Júcar alcanza en muchos puntos una altura de cinco metros.

La fábrica de electricidad ha tenido que suspender los trabajos.

La población está á oscuras.

Sólo hay fluido eléctrico para los servicios de elevación de las aguas y los de la estación ferroviaria.

Nuevas noticias de Toledo

Toledo.—El temporal de aguas continúa haciendo grandes estragos en toda la vega.

El delegado gubernativo de Puro telegrafía al gobernador dándole cuenta de que el Júcar y otros afluentes del Tajo han aumentado considerablemente su caudal de aguas.

En muchos sitios el Tajo ha aumentado en cuatro metros más su caudal.

La venida de las aguas empezó esta mañana.

En algunos puntos las aguas fienden invadidas grandes extensiones de la vega, alcanzando en algunos sitios más de quince kilómetros.

Las aguas, en el puente de Alcázar, alcanzan más de tres metros y medio, llegando incluso á las bóvedas.

La fábrica de fluido eléctrico se ha visto precisada á parar los trabajos, suspendiendo el suministro de fluido porque las turbinas han recogido extraordinaria cantidad de fango.

El gobernador ha telegrafado á los pueblos de la ribera, dándole instrucciones para que adopten las medidas de previsión que sean oportunas.

A las cinco de la tarde continúa aumentando el caudal del Tajo.

La nueva carretera que va de Toledo á Algodor, está totalmente interceptada por las aguas.

En Murcia

Las aguas destruyen más de treinta casas.—Numerosas familias en la miseria.

Murcia.—El río lleva ocho metros sobre su nivel ordinario.

Las aguas han invadido el partido de Real, destruyendo más de treinta casas.

La mayoría de los vecinos han logrado salvarse, habiendo perdido todos sus muebles y enseres.

Una pareja de la Guardia civil se encuentra aislada, en grave peligro.

La corriente lleva tal fuerza que arrastra numerosos animales y efectos.

Se teme que de un momento á otro se derrumben más de ochenta casas.

El puente Puyo amenaza derrumbarse. Su rotura constituiría una verdadera catástrofe.

Las caracolas suenan constantemente, anunciando el peligro en que se encuentran los huertanos.

Las pérdidas son enormes.

En Italia

Numerosos hundimientos.—Más de 100 muertos.

Roma.—Continúa reinando un furioso temporal de lluvias en toda la costa de Amalfi.

Las lluvias, que son torrenciales, han agrandado las extensiones invadidas por las aguas, agrandando extraordinariamente la situación.

Muchas casas se han hundido.

Según las últimas noticias, los muertos pasan de cien.

Las últimas noticias

Los daños son de enorme consideración

El Rey sale de Roma para visitar los lugares es inundados

Roma.—Las últimas noticias de Amalfi son muy pesimistas.

El mar ha inundado totalmente las casas próximas á la costa.

Se han hundido numerosas casas, y el número de víctimas aumenta considerablemente.

Las familias de los pescadores han huido con dirección al mar, refugiándose en los lanchones, pues en tierra la situación es insostenible.

El subsecretario de Obras Públicas ha salido para Amalfi.

Esta tarde ha salido el Rey para visitar los lugares inundados.

ESQUELAS de defunción y aniversarios se admiten en nuestra Administración hasta altas horas de la madrugada

R. L. + P. A. El alma de la señorita María de las Maravillas Contreras y Márquez. Que falleció en Alcalá de Guadaíra el día 28 de Marzo de 1924, á los veinticuatro años de edad, confortada con los auxilios espirituales.

MARRUECOS Consejo de guerra contra un alférez. Melilla.—Se ha celebrado Consejo de guerra de oficiales generales contra el alférez del regimiento de San Fernando don Cayetano Carrasco, acusado del delito de insubordinación.

Se ha retirado parte de la harka. Durante los trabajos de fortificación que se realizan en la línea de vanguardia, el enemigo no ha habilitado. Esta circunstancia comprueba las confidencias que aseguran que parte de la harka se ha retirado á Beniurriaguél.

La jura de bandera.—Otras noticias. El próximo domingo tendrá lugar la jura de la bandera. El enemigo ha hostilizado las aranzadillas de las posiciones de Benítez y Tizzi-Assa. Fueron rechazados fácilmente.

En el entierro de un coronel ocurre un desgraciado accidente. Una niña muerta y un niño gravemente herido. Santander.—Esta tarde se ha verificado el entierro del coronel Arias, habiendo constituido el acto una verdadera manifestación de duelo.

EXTRANJERO LA CRISIS FRANCESA La probable lista de los nuevos ministros. París.—Se da como seguro que Poincaré presentará esta tarde á la aprobación de Millerand la siguiente lista de los nuevos ministros: Presidencia y Negocios Extranjeros, Poincaré.

LA BOLSA Día 28 de Marzo Cierres Madrid Interior..... 71,45 Exterior..... 87,15 Amort. viejo F..... 95,25 Amort. 5% 1917..... 95,35 Amort. 4%..... 88,25 Cédulas 4%..... 91,40 Cédulas 5%..... 99,00 Banco España..... 579,00 Acc. Río Plata..... 50,00 Acc. Tabacos..... 248,00 Azucarera ord..... 31,00 Azucarera pref..... 00,00 Nortes..... 217,50 Alicante..... 317,50 FRANCOS..... 41,65 LIBRAS..... 00,00 DOLARES..... 0,00 LIRAS..... 00,00 SUIZOS..... 000,00 BELGAS..... 33,10 ESCUDOS..... 00,00 MARCOS..... 0,00 Bolsa Barcelona Nortes..... 63,45 Alicante..... 63,50 M. Z. A. Arizas..... 94,75 M. Z. A. Serie B..... 81,50 Almansa 4%..... 77,25 gsgovia 4%..... 76,75 Cambios facilitados por el Crédit Lyonnais, de Sevilla)

### El Cabildo de ayer tarde

Los concejales celebraron esta tarde el Cabildo, bajo la presidencia del alcalde, señor Vázquez Armoro. El secretario, señor Bravo Ferrer, dio lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

Al Cabildo asisten casi todos los concejales, y los asuntos del público se ven muy concurridos.

#### El orden del día

Dióse lectura a las comunicaciones oficiales recibidas, entre ellas, una de la Jefatura de Obras Públicas trasladando una real orden por la que se permutan terrenos del Estado y del Municipio en la rampa del puente de Isabel II, por la parte de Triana; y otra del gobernador civil, general Perales, autorizando el presupuesto extraordinario aprobado por la Corporación municipal para regir desde primero de Abril a fines de Junio.

El Cabildo quedó enterado de las mismas.

#### La escuela de jardinería

Dióse cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda sobre concesión de una subvención para adquirir material con destino a la Escuela-Jardín instalada en el Parque de María Luisa, pidiendo la palabra el señor Mateos Silva, manifestando que no se oponía a dicha concesión, pero que tenía que hacer la observación de que dicha escuela, del carácter de jardín, tiene la mayor parte del tiempo lo pasan los niños y dan clases en un sótano sin ventilación ni luz.

Agregó que debería desenterrarse un proyecto que ya existe para escuela-jardín, y mientras tanto que se edifique un pabellón.

El señor Velasco de Pando se manifiesta conforme en un todo con lo expuesto por el señor Mateos Silva, entendiéndose que el sótano de que hablaba este último se habilita provisionalmente.

Abogó, también, por que se proceda lo más pronto posible a desenterrar el proyecto que se inició por el Ayuntamiento saliente en el pasado mes de Octubre.

El dictamen quedó aprobado, con aquellas indicaciones.

El señor conde de Bustillos propuso que se enmiende el dictamen sobre la reparación del arceife central del cementerio de San Fernando, en lo referente a la anchura del mismo y de las aceras, aprobándose así.

Dióse cuenta de un dictamen sobre la modificación del Reglamento del mercado de la Encarnación, proponiendo el señor Revilla que dichas modificaciones se hagan extensivas a los demás mercados.

Lo mismo pide el señor Salvador Gallardo.

El señor Peñalver pide que en cuanto se refiera a la venta de artículos alimenticios, se extienda el régimen que se propone a los establecimientos de fuera de los mercados y de la venta ambulante.

El señor Jiménez Fernández le arguye que la dicha ordenación sobre esta última clase de establecimientos es de la incumbencia de la Inspección de Sanidad, pero que los tenientes de alcalde pueden hacer mucho en favor de la higiene y del orden en toda clase de establecimientos.

El señor Revilla manifestó que al hacer la revisión en los establecimientos de su distrito se ha encontrado con que muchos de ellos no están de acuerdo con lo que se exige por las Ordenanzas municipales en orden a la higiene.

Se aprobó el dictamen de acuerdo con la adición propuesta por el señor Revilla.

#### Otros dictámenes

Sin discusión fueron aprobados los siguientes dictámenes:

Actas de las subastas celebradas para contratar el servicio de conducción de cadáveres de pobres a los cementerios, y de lavado y preparación de desechos de reses que se sacrifican en el Matadero.

De la misma sobre conceder pensión a la viuda y una huérfana de los funcionarios municipales.

De la de Obras Públicas sobre autorizar la ejecución de obras en las casas Luis Montoto, 99 y 93; Bailén, 22; Calatrava, 33; Fernán Caballero, 23; Doctor Letamendi, 44; Comde de Kigüena, 3; Miguel del Cid, 11; Paseo de Colón, 3; Luis Cadorso (sin número, prolongación de la calle); Marqués de Paradas, 20; Barrio Nervión; huerta de Nuestra Señora de los Dolores, en Calle Pagés del Corro; Pérez Galdós, 16; Córdoba, 20; Blanquillo, 14 al 22; Torneo, 15, 16 y 17; Mateo Alemán, 32; Marqués Gago, 6 al 12; Sierpes, 79; Marqués de Paradas, 11; San Luis, 136; y Manuel Carriado (terrenos llamados del Tardón).

De la misma sobre autorizar la construcción de aceras, por cuenta de los propietarios, delante las casas Doctor Letamendi, 2, y Santiago número 14.

De la misma sobre autorizar al propietario de la casa número 70 de calle Reyes Católicos para variar la forma de agua que disfruta esta casa.

De la misma sobre aprobar presupuestos para arreglo de las aceras de calle Menéndez Pelayo; adquisición de materiales para reparación de las escuelas de calles Beas y Macarena; pago de jornales por reparaciones en las escuelas públicas; y pintura de los cajillos instalados

en varias plazas y calles de la ciudad.

De la misma sobre pago de trabajos de pavimentos de cementos y de asfalto.

Adquisición y pago de terreno cedido a la vía pública por las casas números 22 y 24 de calle Pérez Galdós.

De la de Beneficencia y Sanidad sobre aprobación de cuentas por conducción de cadáveres de pobres, suministros al Asilo de San Fernando y de leche para el Instituto municipal de Puericultura.

De la misma fijando el haber del profesor de Farmacia interino adscrito al Laboratorio municipal en 3.000 pesetas anuales.

De la de Policía urbana sobre autorizar las instalaciones de una fábrica de jabón en calle Progreso número 8; un aparato refrigerante en la número 13 de la plaza de San Fernando, y motores eléctricos en varias fincas.

De la misma informando favorablemente la ampliación de la línea del tranvía al barrio Nervión.

De la misma sobre aprobación de pedidos para limpieza pública y edificios municipales.

De la de Estadística sobre aprobación del gasto de colocación de una lámpara en la casa que habitó en esta ciudad el excelentísimo señor don Francisco Rodríguez Marín.

De la de Mataderos, relativa a la inspección y forma de conceder licencia de apertura a los establecimientos dedicados a la venta de carnes.

De la de Régimen interior sobre aprobación de cuentas y pedidos.

De la misma sobre pago de los gastos causados con motivo del IV Congreso Nacional del Ahorro.

De la de Fiestas y Festejos sobre reintegración de gastos al representante del Ayuntamiento en el homenaje que tributa a Sevilla la municipalidad de Serpa (Portugal).

#### Sobre la terminación del Gran Hotel

Dióse cuenta de una moción de la Alcaldía pidiendo que se acuerde la concesión de una opción por tres o cuatro meses a la casa Piquero y Compañía, con el fin de que aquella presente una proposición para la explotación del Gran Hotel Alfonso XIII.

El señor Jiménez dijo que este acuerdo no valga como un compromiso de honor para terminar las obras del Gran Hotel, por parte del Ayuntamiento.

El señor marqués de Valencina dió amplios detalles sobre el cambio de impresiones que los representantes de aquella casa tuvieron hace pocos días con los representantes del Ayuntamiento en el Comité.

Los señores Piquero y Compañía, dice, pedían que en breve plazo el Ayuntamiento termine las obras del Gran Hotel y la de los servicios complementarios, encargándose ellos después de la explotación del mismo, por una cantidad determinada.

El presupuesto para la terminación del Gran Hotel será de unos cinco millones.

Agregó que los representantes del Ayuntamiento pidieron a los representantes de los señores Piquero, que ellos fueran quienes hicieran a su costa las obras de que se trata y lo amueblasen, explotando el negocio del Hotel durante un tiempo determinado, concluido el cual, se revertiría al Ayuntamiento.

Estuvieron conformes en ello los representantes de la casa Piquero, con el compromiso por parte del Ayuntamiento de concederles una opción de tres o cuatro meses para presentar el proyecto para aquellas obras y concederles derecho preferente para si es aprobado aquel proyecto, sean ellos los que lo lleven a la práctica en igualdad de condiciones económicas.

Intervieron en el debate los señores Sequeiros y Conradi, aclarando algunos extremos del asunto.

El señor Illanes historió cuantos antecedentes existen sobre la construcción del Gran Hotel, y dió las razones del por qué se ha traído nuevamente el asunto al Cabildo.

Aseguró que el Ayuntamiento no tendrá que dar una sola peseta para las obras de terminación del Gran Hotel, sino que serán los señores Piquero quienes harán a su costa las dichas obras.

El señor Sánchez dice que es al Comité de la Exposición Ibero-Americana a quien debe hacerse su oferta la casa Piquero, pues, a su entender, es el Comité quien tiene la facultad de terminar las obras del Gran Hotel.

El señor marqués de Valencina dice que es el mismo Comité el que, por medio de sus representantes, que pertenecen al Cabildo, el que trae el asunto a debate.

El señor Velasco de Pando observó que la moción de que se trata es un principio de negociación con unos señores, siendo preciso que se use de una gran discreción al tratarse este asunto.

Expresó su criterio de que debe aprobarse la moción tal como está redactada.

Volvió a hablar el señor Jiménez Fernández, diciendo que lo que él quiere que conste es que el acuerdo que hoy se tome no obligue ningún día al Ayuntamiento a tener que terminar las obras del Gran Hotel por su cuenta.

Se acuerda aprobar la moción de la Alcaldía con las interpretaciones del señor Jiménez Fernández.

### Ruegos y peticiones

El señor Mateos Silva pide que se ordene el que se haga desaparecer una laguna que existe frente al Hospital Militar, como asimismo que se dé mayor impulso a las obras de adoquinado que se realizan en la calle Torneo.

El alcalde prometió atender las anteriores peticiones.

El señor Salvador Gallardo rogó a la Alcaldía que se pongan con todo rigor en práctica las Ordenanzas municipales, en relación con el servicio de tranvías y ocupación de los mismos por el público, como asimismo el que se prohíba fumar dentro de los tranvías al público.

El señor Velasco de Pando, por su parte, usó de la palabra para felicitar al alcalde por su reciente bando sobre la asistencia de los niños a las escuelas.

Expresó su creencia de que no será muy eficaz dicho bando mientras en Sevilla no haya el suficiente número de escuelas.

También se ocupó de la directriz que deben llevar tanto los tranvías como los demás vehículos.

Por último, se ocupó del estado del barrio de Villalacas, pidiendo medidas para evitar aquel censurable estado.

El señor Revilla pidió para la calle Oriente lo propio que el señor Mateos Silva para la de Torneo.

Habló también el señor Escalera, proponiendo que se cree una Comisión municipal para favorecer el progreso del comercio y la industria, amenazada de males en cuanto se refiera a la exportación de aceitunas y aceites.

El señor Jiménez Fernández dijo que sean los tenientes de alcalde quienes realicen gestiones para apoyar en sus querrelas a la industria y al comercio sevillanos.

El señor Peñalver, en relación con la barriada de Villalaca, pidió, como solución de ejecución instantánea, que del presupuesto de Ingresos se aporten cantidades a la suscripción abierta para la construcción de la barriada de San José, a fin de que se construyan más viviendas.

El señor Salvador Gallardo manifestó su creencia de que el más importante problema a resolver por el Ayuntamiento es el de la carestía de las viviendas.

Solicitó que se acuerde, de conformidad con lo propuesto por el señor Peñalver.

En el mismo sentido se expresaron los señores Mateos y Velasco de Pando.

Este último rogó a la Comisión permanente que habrá de funcionar en el Ayuntamiento desde primero de Abril que se ocupe en primer lugar y con preferencia de resolver el problema de que se trata.

El señor Illanes echó el muerto al Patronato municipal de Casas Baratas.

El alcalde hizo ver al señor Peñalver que el río se venía encima y que no se sabe cuántas cantidades del presupuesto de Ingresos habrán de ser necesarias utilizar.

El señor Mateos Silva pidió, aprobándose, que se destinen 500 pesetas, acordadas por la Comisión de Hacienda, a engrosar la suscripción abierta para costear las insignias de la encomienda con que ha sido agraciado el señor Bravo Ferrer.

### Los ciudadanos

El señor Sánchez Toscano volvió a pedir que se levante el valedero de basuras que existe en las murallas de la Macarena, cerca del barrio de San Julián.

También pidió que sea levantada una valla que existe en una obra de la calle Correduría.

Hizo suya la proposición hecha por el señor Mitenhoff, de que vengamos a engrosar el Comité de la Exposición representantes de Palos y Moguer.

Después de otros ruegos, habló el señor Mitenhoff, pidiendo que se quite el rótulo de Santa Justa a la calle que lo lleva, y que se ponga mejor los de Venus, Friné, Bella Otero, etc.

El alcalde llamó la atención al orador por el tono irónico en que se expresaba, levantando la sesión seguidamente.

### Por liquidación de negocio

Realizamos 2.000 sábanas confeccionadas, en distintas calidades y tamaños, a precios increíbles. Tómese la molestia de visitar esta realización.

Gran ocasión para hoteles y fondas.

**MARMOLES, 10**

### Botas de oscaría

para caballeros, casidas, superiores, a 12, 14 y 16 ptas.

**ALFALFA, 10, esquina a Candilejo**

Desconfíe usted de pomposos reclamos y visite hoy la exposición de MUÑECAS, AUTOS, VELOCIPEDOS y JUGUETES del Bazar de la Campana.

Frascos y botellas vacías. Se compran todas las de los productos del Laboratorio Dr. Grau, S. A., en Lanza, 8, Sevilla.

**ESPACIOSO SALON** propio para reuniones y Centro obrero, se arrienda en precio módico.—San Luis, 45.

**SE ARRIENDA** hermosa casa, con 19 habitaciones, dos grandes alambres, espaciosos patio, jardín, cochera y garaje, en el Prado de San Sebastián. Para detalles, dirigirse al Apartado número 12, Sevilla.

### La vigilancia nocturna

#### En calle Genil campean los merodeadores

Los vecinos de la calle Genil se nos quejan de lo que viene ocurriendo en dicha vía, donde la falta de vigilancia durante la noche es absoluta, debido a haberse suprimido el guardia municipal encargado de aquel servicio.

Antes ejercía el cargo de guardia nocturno un individuo que, energicamente, lograba mantener a raya a la gente maleante de todas clases que merodean por aquellos alrededores; pero suprimido cierto número de guardias con la nueva distribución del servicio, dicha calle ha quedado expuesta a los mayores desahucios, hasta el punto que de noche se hace imposible el tránsito por ella.

Hay que tener presente que no son sólo los vecinos de la expresada vía los que se quejan, sino también los del Paseo de Cristóbal Colón, cuyas casas todas tienen fachada a calle Genil, y por consiguiente carecen de seguridad.

Como en la Comandancia de municipales nos informan que no depende de ella la indefensión en que ha quedado la calle Genil, sino que corresponde su vigilancia al Cuerpo de Seguridad, llamamos la atención del señor comandante en la confianza de que atenderá nuestra queja, estableciendo durante la noche en dicho sitio una pareja de guardias, que meta en cintura a sus asiduos merodeadores, que hoy campan por sus respetos.

### Teatro Lloréns

#### Compañía Guerrero-Mendoza

#### ABONO

#### A diez únicas funciones en dos turnos.

En este abono se estrenarán las siguientes obras:

#### La jaula de la leona

#### El pobrecito carpintero

#### LOS CHATOS

#### La Divina Comedia

#### Don Juan no existe

#### Precios para las diez funciones

Plateas con 4 entradas..... 400 pts.  
Butaca con entrada 50 "

Precios para cinco funciones (Turno par ó impar)

Plateas con 4 entradas..... 200 pts.  
Butaca con entrada 25 "

Los impuestos, a cargo del público.

A cada turno corresponden las mismas obras.

Coincidiendo estas diez funciones con las de Opera, anunciadas en el teatro San Fernando, se tendrá especial cuidado en que no coincidan también los turnos; es decir, que cuando allí se imparta, en Lloréns será par, y viceversa.

El abono queda abierto desde la publicación de este anuncio hasta el 10 de Mayo, inclusive.

Horas de once de la mañana a cuatro de la tarde y de nueve a once de la noche.

#### Reumáticos

Ciaticarina, Gaceta Suárez. Alivio inmediato, curación segura. Farmacias, y Madrid Laboratorio, C. Recoletos, 2.

#### AGUA OXIGENADA Dr. GRAU

Neutra, medicinal. Lo mejor para desinfección, higiene y tocador.

#### LAMPARAS Sedano

1 y 1/2 valios  
FABRICACION SEVILLANA

### En torno a un concurso de libros

#### Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido director: Acabo de recibir una comunicación del alcalde, señor Vázquez Armoro, en la que se me dice que me será devuelta la obra que presenté al Concurso de Libros convocado por el Ayuntamiento el año 22, por falta de consignación en los presupuestos.

Esto, como usted comprenderá, supone tan evidente ilegalidad, que no es posible pasarla sin la más enérgica protesta. A los dos años transcurridos, cuando todo hacía suponer que tal dilación entrañaba un minucioso examen de las obras presentadas, resulta que, por el contrario, se nos devuelven los libros, alegándonos tan pueriles pretextos, que más bien parece que hemos sido víctimas de una broma de mal gusto.

Repto a usted que esto significa una desdoro para los incansables concursantes que fuimos al fracasado concurso, fiados del Ayuntamiento, y sin previa suposición de este final absurdo e incomprensible.

Así se estimula el esfuerzo de los escritores y así se soluciona un concurso convocado por el Ayuntamiento. De tan peregrino procedimiento no creí nunca capaz a una Corporación llamada a velar por los derechos de los ciudadanos. Pero, ¡qué hemos de hacer!... Paciencia. Acaso la compra de adquisiciones sea más útil que la compra de obras literarias. No lo discutamos, y si lamentamos que otras atenciones nos hayan dejado sin la recta y legal solución del Concurso.

Por mi parte, y aunque tanto necesito el premio, celebro perder su cantidad con tal que el Ayuntamiento prosiga su abrumadora labor cultural.

Si deseara, y para ello le emplazo, que el Jurado del Concurso diera su valiosa opinión en torno a este pintoresco suceso. Cuatro escritores, por modestos que sean, merecen otra clase de respetos y consideraciones. Don Luis Montoto, maestro de escritores, abogado meritorio, puede ilustrarnos, de paso, por si tuvieramos recurso legal para que los Tribunales de Justicia se encargaran de este nebuloso asunto planteado por el Ayuntamiento.

Las obras han debido ser desechadas ó aprobadas; pero nunca, a los dos años, devueltas por falta de consignación en los presupuestos. Las bases del Concurso no advertieron este peligro.

Y nada más. Pronto he de editar este pobre libro mío, para quien el Ayuntamiento ha tenido tan poca galantería. Desde luego le reservo, y desde ahora se lo prometo, la dedicación. A tal señor tal honor.

No siento más si no que, al dolor de mis pasos por las calles de Sevilla, tenga que agregar el de pisar sobre aquello que me arrebató un poco de paz, un poco de fama, y un mucho de íntima satisfacción.

Le quiere a usted, señor director, su devoto y dolido, y desconsolado amigo y compañero.

**A. Rodríguez de León.**

#### Estamos conformes con el espíritu de la anterior carta, deplorando que de tal modo se haya jugado con los legítimos anhelos de una juventud estudiosa, ávida de porvenir.

#### Colonia de periodistas

Se han inserto últimamente como socios protectores de la colonia de periodistas de la Asociación de la Prensa don Miguel Bravo Ferrer, don Baldomero Sampedro, don Francisco Cisneros de la Vega, don Carlos Carbonell, don Adolfo Rodríguez Jurado, don José Florido, de Sanchicer de Barrameda; el Banco Español de Crédito, sucursal de Sevilla; don Miguel García Longoria, don Diego López y don Cristóbal Losana Andrés.

El señor don Ildefonso Marañón y Lavín ha hecho un donativo para la construcción de casas baratas para los asociados de 250 pesetas.

Prosiguen los trabajos de organización para la gran corrida de novillos que se celebrará en uno de los primeros domingos del próximo mes de Mayo, a beneficio de dicha entidad.

Con la debida oportunidad daremos detalles de la fiesta, en la que se lidiarán seis novillos de otras tantas prestigiosas ganaderías andaluzas.

#### Todo no sube

Suben las subsistencias; sube el petróleo, ahora que se consume más, porque ya no pueden alimentarse por electricidad más que los poteros; sube el río sobre el muelle... pero no suben, a pesar de tantas calamidades, los precios baratísimos a que se venden los más elegantes y excelentes modelos de calzado en La Casa Amarilla, de la Alcaicería, que es la casa justamente preferida por el público sevillano.

#### Aprovechad la Realización

Quedan pocos Encendedores legalizados y piedras para los mismos. Encendedores de plata y ceniceros para regalos, a precios rebajados. Medias perfumadas. Boquillas, Armonías, a precios de fábrica.

Túgüeno Lamparter.—Santa Ana, 9.

### VIDA CULTURAL

#### Curso sobre "Atomística" en la Universidad

#### Conferencia del señor Tabernerero

Ayer tuvo lugar la segunda conferencia de este curso, que se está dando con gran brillantez en la Universidad.

Don Francisco Yoldi pronunció unas palabras para relacionar la anterior conferencia del señor Pérez-Chic con la que va a desarrollarse el señor Tabernerero y Sacristán, a quien dedica muy sentidos elogios, indicando que para el desarrollo de la conferencia de hoy necesitaba una inteligencia clara y un dominio absoluto en las cuestiones de matemáticas.

A continuación habló el señor Tabernerero, quien después de destacar en elocuentes frases a los elogios de su profesor, expone la estructura molecular de un gas, deduciendo por procedimientos puramente matemáticos, que los gases están constituidos por moléculas iguales, elásticas hasta la perfección, separadas unas de otras por espacios mayores que su propio volumen ó «evolumen» animadas de movimientos rectilíneos rapidísimos en todas las direcciones y sin interrupción en su marcha, hasta no encontrar un objeto que puede muy bien ser las paredes de las vasijas receptoras ó el choque de unas con otras.

Con un dominio sorprendente de las matemáticas, llega a la deducción de la fórmula fundamental de la teoría cinética, haciendo resaltar la diferencia de esta teoría con la creencia casi unánime de los anteriores investigadores sobre la constitución de la materia al suponerla «continua» y sin espacios entre sus moléculas.

Esta teoría—dice—fue expuesta por Daniel Bernouilli en 1740, y más tarde por Clausius, Maxwell, Waterston y otros, quienes separadamente llegaron al mismo resultado.

Indica también que sobre la constitución de los gases existía la teoría de Newton (que fue desechada por estar en oposición con los hechos de la Termodinámica).

Deduce de la ecuación de cinética las leyes de Boyle-Mariotta y Charles-Gay-Lussac; habla de la Hipótesis de Avogadro, cuyo enunciado produce una verdadera revolución en la Química, pues verdaderamente es digno de notar que «la igualdad de volumen, presión y temperatura, todos los gases posean el mismo número de moléculas», hecho que confirmó Ampère.

Continúa deduciendo la velocidad molecular y rebate con argumentos contundentes y elegantes similes, las objeciones que a esta teoría se han puesto.

Expresa después la ecuación de los gases perfectos ó de Clapeyron, y la razón de por qué la constante de los gases debe expresarse en unidades de trabajo ó ergios.

Dice más tarde que como esta ecuación no es aplicable más que para los gases perfectos, necesariamente ha de corregirse para hacerla extensiva a los gases reales, y con este motivo expone la ecuación de Van der Waals, deduciendo de ella las constantes críticas de un gas.

Y termina comparando los resultados obtenidos prácticamente por Andreev, y los que teóricamente deduce del estudio de esta ecuación, y al observar la estrecha coincidencia existente entre ambos, no puede menos de exclamar: «¡Habría quien diera todavía de la exactitud de la ley que nos ocupa!»

Al terminar el señor Tabernerero su magistral y bien documentada conferencia, fué muy aplaudido y felicitado por la numerosa y selecta concurrencia, comentando muy favorablemente sus palabras.

#### Agasajo a unos tipógrafos

Hasta esta noche, a las ocho, pueden ser recogidos los carnés para asistir al almuerzo que en el hotel de San Sebastián y en honor de los tipógrafos Francisco Górriz s.S.N. y Joaquín Cuesta Gutiérrez, habrá de celebrarse mañana domingo, a la una de la tarde.

Las casas donde pueden inscribirse como comensales, cuantas personas lo deseen, son: en la librería de don Eulogio de las Heras, Sierpes, 13; imprenta de EL LIBERAL; talleres de Mejías y Susillo, San Eloy, 19; talleres de El Noticiero Sevillano; imprenta de El Correo de Andalucía, y en el mencionado hotel, el domingo por la mañana.

Entre los amigos de los agasajados reina mucha animación, prometiéndose que el acto ha de resultar una nota simpática más de las llevadas a cabo por los obreros gráficos sevillanos.

### Rodríguez de León en el Ateneo

#### Anoche, en el Ateneo sevillano, fueron leídas por el escritor Ricardo Majó algunas de las bellas poesías que han de formar el tomo de versos que bajo el título «Inquietud» va a publicar próximamente el poeta, redactor de este diario, Antonio Rodríguez de León. Las poesías leídas, todas ellas de un gusto castizo, armoniosas, musicales, de una grata ingenuidad juvenil muchas, otras de hondo pensamiento, fueron celebradísimas por la selecta concurrencia. La lectura que hizo el señor Majó fué exacta y clara, de manera que llegaron al auditorio todas las bellezas de las composiciones poéticas. También la lectura por el señor Lama, secretario del Ateneo, del prólogo que el libro de versos llevará, fué muy afortunada. Tal prólogo ha sido escrito por el ilustre novelista Eduardo Zamacois, y es un admirable página de estilo y de pensamiento. En él se alaban las aptitudes del señor Rodríguez de León, aparte de hacer bellas reflexiones sobre el estado patético de la vida y el dolor de alma de los verdaderos poetas. De las bellísimas poesías leídas fueron las más aplaudidas las que empiezan con los versos «Oh, el divino cuarto de hora...», «Cuando al panal de tu boca...», «Pequeño, Señor...», «Yo para tí...» y «Azota la lluvia...».

También fueron leídas las poesías tituladas «Nocturnos del barrio de Santa Cruz», de una gran emoción lírica, muy musicales, y que dan una sensación absolutamente precisa, en medio de su inefable lirismo, de las bellas noches sevillanas del viejo barrio. Es la misma alma de la noche y del histórico lugar transportada al ritmo de la palabra humana. Las calidades de Rodríguez de León como poeta pueden enumerarse diciendo: sencillez, belleza, gusto por los ritmos antiguos, ansia de modernidad en la imagen y la emoción, juventud, sobre todo, soñadora y trezante juventud.

Publicamos a continuación dos de las poesías que fueron leídas anoche en el Ateneo:

#### Acercas más a mis labios el pétalo de tu oído.

No vas a escuchar agravios, que de tí nunca he tenido.

Vas a escuchar un secreto que se me escapa del alma. ¿Te ruborizas? ¿Te inquieto? No temas. Oye con calma.

Es un secreto que escucho como el avaro el dinero. Me sale de lo más hondo. Escucha, mujer: ¿Te quiero?

#### Quando al panal de tu boca

llevan mis besos sus miedos, dices que mi boca es loca y de sus besos te duelen.

Y te duelen de mis besos, porque en sus ansias ardientes, que son divinos excesos, ¡clavo en tus labios mis dientes!

Son inundadas tus quejas cuando mis besos te hieren. Mis besos son como abejas, clavan su aguijón... ¡y mueren!

#### Al terminar la lectura de las poesías, Rodríguez de León fué objeto de grandes aplausos y recibió muchas felicitaciones.

#### Real Academia Sevillana de Buenas Letras

Anoche celebró sesión esta Real Academia presidiendo el director, señor Armario, y concurriendo los académicos señores Canale, Díaz Caro, Luján, marqués del Saltillo y Muñoz Torrado.

Se nombraron correspondientes a los señores don Fernando Valls y Tabernerero, en Barcelona, y don Javier Lasso de la Vega y Jiménez-Pleaser y don Joaquín Guichó y Barrera, en Madrid.

Se trató del concurso que con ocasión de la fiesta de la Raza convocará la Real Academia, y se acordó que sea para premiar la mejor obra sobre Historia de América publicada por autor español en español y publicada desde Junio de 1923 a Junio de 1924, que se presente a la Real Academia. Oportunamente se publicarán las condiciones de este concurso.

#### Gran surtido: Objetos para regalos

Bernal. P. Salvador, 13 y 14

#### La Ibérica

#### Gran Fábrica de Artículos de Piel

Carteras, billetes, papeles, monederos, carpetas de escritorio, bolsos de señoras y encargos especiales para propaganda.

Especialidad en petacas cosidas a mano por operarios de Librique.

Buena calidad y precios económicos.

Rixigida marca

**La Ibérica**  
Marqués del Nervión, 1-Sevilla

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 29

NOTICIAS

Procedente de Madrid se encuentran entre nosotros don Alfonso Arellano y el marqués del Norte.

Homeopatía, Tintores, 16, 1 a 3. Dr. Asión. Oculista. Operaciones, reconocimientos, graduación vista, 1 a 3. Gratis, 4 a 5. Albareda, 43.

En el expreso de anoche marchó a Madrid don Gustavo Jiménez.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. Zbikowski Javier Lasso de la Vega, 1. Ayer llegó de Jerez don Manuel Guerrero.

AMONTILLADO N. P. U. Jerez

Manzanilla LA GITANA, Santlúcar Agente Abelardo Oleda, Cruz Verde 5

En esta Administración se compra pastel de imprenta y plomo viejo, a buenos precios.

A Zafra marchó ayer el conde de la Corte.

OLLA EXPRES. Mfr. Montañés, 11

Marchó ayer a Cádiz don José Arnáiz Ortega.

Oposiciones a Radiotelegrafistas

Preparación para estas oposiciones, por profesorado competente, en la Academia de San Ramón, Antonio Salado, 14.

Para detalles, en la Secretaría de la Academia.

De Córdoba llegó ayer don Francisco Izquierdo.

Dr. Arana Operaciones de los OJOS. Sagasta, 23

El próximo lunes comenzarán en el Colegio de San Miguel los ensayos del "Miserere", de Esclava.

Trajes de primavera para caballeros. Ciudad de Londres.

Representante bidones

Casa extranjera, talleres Holanda y Alemania, busca representante serio para distrito de Sevilla. Condición, sea bien relacionado negocio de aceite. Escribir hasta viernes, número 126, Hotel Inglaterra.

Pérdida

de una cadena y tres medallas de oro y una de plata, desde el Paseo de Reina Victoria a calle Castilla, 113. Puede entregarse en este domicilio, donde se le gratificará.

La Hermandad de Nuestro Padre Jesús en su Sacramento y María Santísima de Regia (cofrades de los Panaderos) pone en conocimiento de sus hermanos que desde el día 29 del actual al 5 del próximo Abril, ambos inclusive, pueden recoger sus tarjetas, teniendo en cuenta que pasado dicha fecha no tendrán derecho a ellas, pudiendo la mesa disponer libremente de dichas tarjetas.

Ha sido elegida la siguiente Junta directiva de la Sociedad Intelectual F. D. de Triana.

Presidente, Fernando Fábregas; vicepresidente, Manuel León, secretario, Andrés Marín; contador, Enrique Flores; tesorero, Juan Llerda; capitán, Manuel Gavijo; vocales, Miguel Gutiérrez, Emilio Piola, Joaquín Fajardo y Francisco Roseo; jefe de material, Antonio Gavijo; practicante, don Jacinto Montaña de Vila, y representante, don Manuel León.

Un hallazgo genial para las señoras

Acaba de ponerse a la venta uno de los secretos más admirables de la ciencia química moderna: la loción ONDULINA, de "Floralina". Con su sencilla aplicación se conserva y aumenta considerablemente el ondulado del cabello. Delicioso para las cachecias de los meses. Precio del frasco (cubierta un litro), 10 pesetas.

LA PAJANOSA

Arrienda una hermosa casa para parador-restaurant y parada de automóviles. Razón, frente a Pedro Silva, en las Pajanosas.

Opinión de un literato sobre el mejor placer: Pedro Maña, en su novela "Ganarás el pan", dice, refiriéndose a los desgraciados que no disfrutan de los placeres de este mundo: "Miserables, para los que los gozos de la vida no son asquerosos, que no comieron nunca MORTADELLA."

Por lo visto, la MORTADELLA es para Pedro Maña el plato más exquisito con que pueden regalarse los mortales.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro estimado amigo don Emilio Ramos Domínguez. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Los enfermos del estómago encuentran franco alivio con el uso de la incomparable agua de mesa que se obtiene inmediatamente con los HIDROLITINES Dr. GRAU. Los médicos la recomiendan.

A todos los consumidores que piden tres cajas de HIDROLITINES Dr. GRAU se les hará entrega de un lindo vaso de cristal.

Viuda de Girón

recomienda prueben su exquisito anisado dulce y seco

LA SERRANA

TEATRO

DUQUE

"La canción de las flores."

En tercera sección tuvo lugar anoche el estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros, de Manuel Vela Andrades, música del maestro Matheu, «La canción de las flores», obteniendo favorable acogida.

La zarzuela, aunque sin grandes pretensiones, está aceptablemente hecha y bien dialogada, y la partitura es agradable y de inspirada instrumentación.

La labor realizada por los artistas que actuaron en «La canción de las flores» nada dejó que desear, sobresaliendo las señoras Rosay, Andrades, Benítez y González, señorita Pagán, y los señores Morillo, Nevaras y Aznar.

El señor Vela salió al proscenio, compartiendo los aplausos con los principales intérpretes de la zarzuela estrenada.

El tribunal regional ferroviario

Por el presidente del Tribunal regional del Trabajo, don Julio de Torres, magistrado de esta Audiencia territorial, se ha convocado a los vocales don Ignacio Rojas Marcos, ingeniero, y don Antonio Graciani, ayudante de Obras públicas, para que concurren el día 30, a las dos y media de la tarde, al salón de actos de la Cámara Oficial de Comercio de esta capital, en donde tendrá lugar el escrutinio a que se refiere el artículo sexto de la real orden de 27 de Diciembre de 1923 para la constitución del Tribunal regional del Trabajo Ferroviario.

Massage Glacial

HIGIENE Y BELLEZA El Massage Glacial es el único remedio para conseguir la desaparición de todas las afecciones de la piel. Las señoras, usando este maravilloso producto, conseguirán tener un cutis diáfano y sonrosado, y verse libres de arrugas. El Massage Glacial, para después de afeitarse, es insustituible; además de evitar todo contagio, desaparece instantáneamente la irritación producida por la navaja, dejando la piel fresca y suave. Depósito exclusivo: Pedro Gómez Mercera y Perfumes Velázquez, 2, y O'Donnell, 9

Ciudad de Viena

es la casa de muebles que presenta mejor surtido. Francos, 29.- Montes Sierra, 3

J. de Luque

DENTISTA San Pablo núm. 9 Especialidad en dentaduras sin paladar y sin oclusas.

LA PERFUMERÍA

mejor surtida y que vende más barato, Cerrajería, 21, frente a la ferretería El Lavín.

CALZADOS

Casa de Cambres, Córdoba, 3.- Única en Sevilla que vende zapatos señora, cosidos, todo suela, desde 10 pesetas. Zapatos charol, primera, modelos novedad, desde 16 pesetas. Córdoba, 3. Junto a la casa de Las Flores.

MOTORES

Marinos e Industriales a gasolina y de aceite bruto

Marcas

Hanomag-Lloyd

Kromhout

Hilenburg

Motores Eléctricos

Maquinaria

de todas clases

Bombas y caballitos de vapor

Cables de acero y Herramientas

Camiones

Omnibus y Automóviles

Primeras marcas alemanas

Sociedad Española de Importación

San Miguel, 8 SEVILLA

Para el saneamiento de nuestra moneda

Nuevas informaciones sobre los temporales

Divulgando el nuevo Estatuto municipal

Se constituyó el nuevo Gabinete francés

Información de la Presidencia

El Directorio continúa aprobando presupuestos

Madrid 28 (11-30 m.) El Presidente al llegar esta tarde a la Presidencia anunció que abandonaría unos instantes el Consejo para saludar al embajador de los Estados Unidos.

Los subsecretarios de Fomento y Gracia y Justicia, que esperaban la llegada del marqués de Estella, celebraron con éste una entrevista.

El señor Vela salió al proscenio, compartiendo los aplausos con los principales intérpretes de la zarzuela estrenada.

Las inundaciones en Aranjuez y Algodor

Nuevos detalles. Llegan los auxilios y se procede al salvamento de las familias amenazadas.

Madrid 28 (11-30 m.) A última hora de la tarde manifestó el duque de Tetuán que se habían recibido noticias dando cuenta de la llegada a Algodor de barcas con personal y viveres, procedentes de Aranjuez, comenzándose a trasladar las familias diseminadas en el edificio de la estación y las casas inundadas.

El capitán de la Guardia civil de Aranjuez insiste en la demanda de más viveres.

El duque de Tetuán cree que cuando esta tarde hayan llegado los camiones militares y auxilios de Madrid habrá podido realizarse el salvamento de todos los vecinos amenazados.

Esta tarde, ante la gravedad de las noticias recibidas acerca de las inundaciones, el Rey, que durante la mañana había pedido frecuentes noticias a las autoridades, salió en automóvil para Aranjuez, con objeto de apreciar personalmente la magnitud de la catástrofe.

Le acompañaban dos ayudantes. Antes de llegar al punto que se proponía, las aguas habían cortado la carretera, interceptando el paso al automóvil.

Don Alfonso, vista la imposibilidad de continuar en el auto, tomó el caballo de un guardia civil y continuó el camino, seguido de sus ayudantes y de algunos jefes y oficiales de la Guardia civil, hasta llegar a Aranjuez.

En algunos puntos el agua llegaba a los caballos al vientre. Recorrió el Rey los lugares inundados, presenciando algunas salvamentos realizados por bomberos y marineros.

El Rey, que llegó a Aranjuez a las cuatro de la tarde, regresó a Madrid anoche.

Hasta ahora no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

El capitán de la Guardia civil de Aranjuez, en sus últimos informes, dice que el nivel de las aguas ha bajado cincuenta centímetros.

Las últimas noticias de Aranjuez dicen que esta noche continúa lloviendo torrencialmente.

El aspecto del pueblo es tristísimo. Falta la luz eléctrica, y los pocos vecinos que circulan lo hacen alumbrándose con faroles.

En los lugares inundados la situación es muy crítica.

Las pérdidas se calculan en trece a catorce millones de pesetas.

Faltan datos concretos de los daños producidos en la zona, que deben ser muy considerables.

También son grandes los desperfectos producidos en el Real Patrio, especialmente en la casa llamada del Labrador.

Afirmó que el Municipio constituye una institución genuinamente española.

Hizo resaltar que en cada revolución se ha producido una reforma municipal y se extendió en largas consideraciones, elogiando la obra del señor Mañera.

Fue muy aplaudido.

Lo que sanearía nuestra moneda

Madrid 29 (2 m.)—La Cámara de Comercio de Madrid ha enviado al Presidente del Directorio un extenso escrito solicitando que se derogue las disposiciones dictadas suprimiendo las operaciones a plazo sobre moneda extranjera, y limitando las que se hacen al contado, disposiciones que en vez de impedir la especulación danosa, hecha con móviles políticos, lo que hace cesar las puertas de nuestras Bolsas a operaciones légitimas.

El problema de nuestra moneda sólo se resuelve fomentando la colocación de nuestro dinero en mercancías que se exporten, en visitas que se hagan a España, en el ahorro español conseguido en otros países y en la confianza que nuestro país inspire, por su saneada situación financiera.

Marcha de la princesa Beatriz

En el expreso de Barcelona salió esta noche la princesa Beatriz de Battenberg, para continuar a Inglaterra.

La despedieron en la estación los Reyes y la demás familia real, algunos representantes del Directorio y las autoridades.

El nuevo Gobierno francés

Es evidente que ante la necesidad constante de buscar capitulaciones, sólo pueden solicitarse éstas con alguna garantía.

De la nota se deduce que se llegará a la clausura de la fábrica y con ella al paro de más de mil obreros, y la ruina de una industria considerada de gran importancia para la vida de Málaga.

El general Cano ha recibido un libramiento de setenta y cinco mil pesetas, destinadas al replanteo de los terrenos donde se instalará el campamento para la brigada de reserva de África que se ha concedido a Málaga.

Noticias de Cádiz

Cádiz 28 (9-30 m.) Ha causado gran satisfacción la orden del Directorio recibida por el capitán general del departamento marítimo, para que comiencen con urgencia las obras de reparación del crucero «Princesa de Asturias» en la factoría de Matagorda para remediar la crisis obrera naval.

Esta satisfacción se ha acrecentado con la orden acabada de recibir de que el trasatlántico «Patrio» «Sobrastergui» entre en reparación en la misma factoría.

Reina fuerte temporal, que ha obligado a cinco vapores a entrar de arribada forzosa.

El aspecto del mar es imponente.

Trabajando a bordo del vapor «Isla de Panay» en la descarga de farlos de tabaco para el depósito de esta ciudad, se cayó un fardo sobre un obrero, matándolo.

El Ayuntamiento ha reelegido alcalde a don Agustín Blázquez Paúl.—Cádiz.

PROVINCIAS

Embargo levantado

Puerto de Santa María.—El tribunal gubernativo de Hacienda ha dictado fallo favorable a la solicitud de este Municipio, de que se levante el embargo que inutilizaba su vida.

Fundamenta el tribunal su resolución en no tener fuerza legal el expediente instruido.

Ordena que se haga una liquidación general en el Ayuntamiento, para conocer su verdadera situación con el Tesoro, para que se hagan efectivas las multas y que se dirija el procedimiento personalmente contra los alcaldes que dejaron de cumplir el servicio.

Accidente ferroviario.—Un hombre muerto.

Valencia.—Antes de llegar a la estación de Peñíscola se solfaron varios vagones de un tren, por haberse roto los enganches que los sujetaban.

El maquinista no advirtió el accidente, continuando el convoy su marcha.

Al llegar a Peñíscola el tren hizo la parada reglamentaria. Pocos instantes después fué alcanzado por los vagones que se le habían desprendido, produciéndose violento choque, a consecuencia del cual unos vagones quedaron empujados otros.

Resultó gravemente herido el único vagonero de tren Pascual Boronat, que fué trasladado aquí por el correo de Barcelona. El desgraciado falleció en el hospital momentos después de habersele amputado la pierna derecha.

Los daños materiales son muy considerables.

HERNIAS rebeldes y antiguas, VIENTRES voluminosos, relajados y demás defectos del cuerpo humano, se corrigen perfectamente con los cómodos y nuevos vendajes, fajas y aparatos construidos bajo la dirección de los más eminentes doctores especialistas. Piernas y brazos artificiales. Gabinete técnico-ortopédico de Pedro Jiménez, Alvarez Quintero, 58.

CRISTAL?

Para servicio de bebidas no hay quien compita, ni en surtido ni precios con

La Giralda

Aprovechad la ocasión, tabernáculos. Almirante Apodaca, 3. (Frente al Juzgado)

Regalo

ampliación fotográfica y seis postales platinas, seis pesetas. Fotografía Jiménez Reyes Católicos, 7 Sevilla

Para todo tiempo

Trajes lana, a medida, para caballeros a 70, 80, 100, 125, 150 y 175 pesetas. Trajes lana, hechos, a 30, 40, 50, 60, 70 y 80 pesetas. Bats de paño, a 6 pesetas. Zapatos, señoras, superiores, a 8 y 9 plás. Zapatos nazarenos, a 8 y 9 pesetas

AURELIO SERRANO.—Plaza de Villasís, 8

Librería Lorenza Blanco

Sobriño de FE Vilegas, 5 (Plaza del Salvador)

Agencia para préstamo con el

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas con el interés del seis por ciento anual vencido y amortizable de 5 a 50 años a voluntad del peticionario. Para informes y consultas que se tramitan con toda actividad y reserva que el agente para Andalucía y Extremadura don Luis González Mazon, en Sevilla, calle O'Donnell número 11

DECORACION CERAMICA

JOSÉ LAFFITTE MANUEL CARRIEDO 77 SEVILLA

GINETTE

presenta su colección de modelos vestidos y sombreros modelos de París, del día 29 hasta el 31 del corriente, en el HOTEL DE INGLATERRA (Sevilla)

TELEFONEMAS  
BARCELONA  
Las víctimas del incendio del  
Palace

# SEVILLA El Liberal SEVILLA

Curioseando  
Los glotonos  
Hay quienes viven para comer,  
en contraposición a los que comen  
para vivir.

Barcelona 28 (6-30 t.)  
Se ha acordado que el entierro  
de las víctimas del incendio del  
Principal Palace se verifique ma-  
ñana a las once.

El juez ha dado permiso para  
que las dos víctimas sean enterra-  
das a las once.

El entierro será costado por la  
propiedad del Palace y por los em-  
presarios.

El viaje de la princesa  
Beatriz

En el Gobierno civil se ha reci-  
bido aviso de que la princesa  
Beatriz, madre de la Reina Victo-  
ria, llegará por la mañana en el  
rápido, continuando su viaje para  
Francia en el expreso de la noche.

La Exposición internacional  
de automóviles

Para el día 2 de Abril ha sido  
fijada la inauguración de la expo-  
sición internacional de automóviles.  
Al acto están invitadas las auto-  
ridades.

Comerciantes multados

Los inspectores de abastos han  
impuesto a numerosos comercian-  
tes multas que oscilan entre 100 y  
500 pesetas, por expender géneros  
faltos de peso.

Varias noticias

Respecto al hallazgo de armas des-  
tubiertas hace unos días en la esta-  
ción de Utebo, entre ellas los 800  
rifles de que tanto se viene hablan-  
do, se sabe que provienen de una  
expedición que se intentaba enviar  
a México, y que decomisó la Adma.

El detenido en Zaragoza es un in-  
dividuo que ya estuvo complicado en  
otro envío análogo a México.

En una calle céntrica Pascual  
Jordá se fingió borracho para pedir  
dinero a los transeúntes.

Una pareja de la Guardia civil  
intentó detenerle, y el supuesto bor-  
racho lesionó a mordiscos a uno  
de los guardias.

Conducido a la casa de socorro,  
los médicos certificaron que Pascual  
ni lo había probado.

En una casa de la calle Santa  
Mariona cuatro desconocidos sor-  
prendieron a un individuo de nacio-  
nalidad extranjera, a quien después  
de manifiestamente le robaron 1.800 d-  
lars y la ropa.

El atracado dió gritos demandan-  
do socorro.

Acudió una pareja de la guardia  
de Seguridad, logrando detener a  
uno de los ladrones.

Los restantes habían huido.  
Ni la ropa ni el dinero se pudie-  
ron recuperar.

En la playa de Somorrostro ma-  
rino desconocidos maltrataron de pa-  
labras y obras a la señorita Rosa  
Marín.

Esta denunció el hecho a la Poli-  
cía, dando las señas de los indivi-  
duos, que fueron detenidos en una  
taberna de los alrededores.

PROVINCIAS

Escuela clausurada

Coruña. — El gobernador ha  
clausurado las escuelas que soste-  
nia la Sociedad Desvanes, de la  
Habana, por estimar que en ella  
se da una enseñanza anticristiana  
y disolvente.

A la comisión administrativa de  
dichas Escuelas, que reside en ó-  
sta, el gobernador le ha impuesto  
una multa de 500 pesetas.

Cadapalabra, DIEZ CENTIMOS  
por día. PAGO ANTICIPADO

## Indicador Económico

Cadapalabra, DIEZ CENTIMOS  
por día. PAGO ANTICIPADO

**Médicos**  
Venéreo, sífilis, males secre-  
tos, matriz, piel. Dr. Oñate,  
especialista.—Mata, 14.

**Arriendos**  
Almacenes. — Se arriendan  
detrás de La Trinidad.—Viuda  
de Holgado.

Se arrienda casa dos pisos  
muy decorados, 900 metr. 2 de  
planta con jardín, en el Prado  
San Sebastián. Para informes,  
Apartado 12.

Cedo habitaciones amuebla-  
das.—Marco Sancho 14.

Se arrienda dehesa de alcor-  
nocal y monte bajo, sobre 800  
fanegas, término de Azalco-  
llar. Informar en Alameda 42.

Se arriendan almacenes, 800  
metros, sitio céntrico.—Razón  
Encarnación 8, puesto de leche

Habitaciones amuebladas.—  
Santa Ana 43.

Cedo habitaciones amuebla-  
das. Padre Marchena 13

Arriendase gran piso amue-  
blado todo mes Abril.—Razón  
Huerio 3.

Habitaciones amuebladas.—  
Castellar 28.

Se subarrienda parte local  
amplio para almacén.—María  
Auxiliadora 49.

Habitaciones amuebladas.—  
Viriato 6.

Habitaciones amuebladas.—  
Alameda 75 principal.

Arriendase amplio local  
Azafrán 28.—Razón: Venera 19

Arriendase piso principal.  
Razón: Venera 12.

Gran almacén: Gales 52.

Arrienda habitación amue-  
blada casa particular. Alvarez  
Quintero 59.

Hote/Roma.—Almoneda por  
reposición muebles, de 4 a 7  
Riego 3.

Semillas para huertas gran  
surtido. Simientes de melón y  
saudia. Antonio Torres. Garci-  
de Vinuesa 15.

Vendo próximo a La Trinidad  
recreo, extensión 7.000 metros,  
250.000 pesetas.—Sr. Palacios,  
Campamento 7.

Se vende papel viejo en a  
imprensa de este periódico.

Se vende un dormitorio en  
buenas condiciones. Flandes 5

Se vende en la Avenida de  
Borbolla local de reciente  
construcción de unos 800 me-  
tros con seis hermosos pisos  
estucados, todo sin arrendar.—  
Sr. Rotellar, General Polavie-  
ja número 13.

En Dos Hermanas, buen si-  
tio, vendo bonita casa. Ntra. Se-  
ñora, Valme 16 dan razón.

Billares, accesorios.—Pedro  
Miguel 6 y 16.

Véndese un cine en Divina  
Pastora 8.

Vendo ó arriendo casa con  
panadería.—Marín, calle Lo-  
penzo Irisarri 29, Constantina.

Eucaliptos globulos y otros  
y carotinos en latas. Dos Her-  
manas, Antonio Rubio

Se vende motor a gas pobre  
fabricación inglesa, 5600 cabal-  
los completo con fábrica de  
gas y dinamo corriente conti-  
nua 36 kilovatios.—Otto Rein-  
hardt, Adriano 28, Sevilla.

Vendo cama, colchón, bañi  
ropa caballero nueva.—Plaza  
San Francisco 8 principal.

Véndese escritorio señora  
espejo, lavabo, cuadro antiguo  
máquina coser pequeña. Mon-  
tevidéo 1.

Varios muebles Alameda 75

Véndese cuatro camas ma-  
dera de cuerpo nuevas, precio  
económico. Duque Cornejo 11  
2.º bajo izquierda interior.

Piano para estudio, máquina  
escribir, varios muebles, ven-  
do.—Castellar 27.

Vendo bicicleta nueva, oca-  
sión, baratasima.—Jesús Gran  
Poder, 105, segundo.

«El Compás».—Fábrica de  
muebles. Roperos con luna 45  
duros. Precios especiales para  
hoteles. Feria núm. 2, Bignio  
Usabal Ruiz

Vendo fonógrafo, Bécquer 5  
(Macarena).

Mudanzas: General Polavieja

Modista madrileña: confeccio-  
nándose trajes para señoras y  
niñas.—Gerona 41.

Traspaso fonda acreditada  
céntrica.—Informar estanco  
plaza San Francisco.

Cosarios Málaga, Granada  
Marruecos, América. Alfalfa 12

Traspaso carbonería de Me-  
llas, Alcalá de Guadaíra. Razón  
Pérez Galdós 16.

Cambiaría casa centro Sevil-  
la buena renta ó vacía, por  
otra barrio Nervión, mediante  
diferencia resultaría. Relator 9

Ofrecese criado casa parti-  
cular. Cruces 12.

Se traspasa local con estan-  
terías, mostrador y escaparate  
con 3.000 pesetas. Regina 1.

Modista corta y pone prueba  
trajes señoras y niñas.—Santa  
Paula 12 principal.

Amo de cria primeriza. Buen  
Viaje 9.

Modista elegante y economi-  
ca. Miguel Moya 14.

Modista, trajes de señoras y  
niños. Precios económicos.—  
Laurel 1.

Amo joven forastero ofrece  
se. Santa Clara 64.

Amo cría ofrtesca. Matadero  
Nuevo, Josefa Tamari.

Curso taquígrafía sistema  
Martí; empezará 1.º Abril, 8 a  
9 mañana, rápida enseñanza y  
precios módicos.—Razón: esta  
Administración.

Mudanzas: Soto, San Eloy.

Hace falta media oficial  
modista. Francos 26.

Faltan muchachas y apren-  
dizas modistas.—Castelar 4.

**Un Consejo de guerra**

Alicante.—Hoy se ha celebrado  
un Consejo de guerra contra el abo-  
gado madrileño, don Hipólito Ji-  
ménez, y un periodista local, por  
el supuesto delito de injurias al  
Ejército.

El periodista publicó una amplia  
reseña de una conferencia que el  
abogado dió en el Ateneo y en la  
cual vertió los conceptos que se es-  
timan delictivos.

La sentencia ha sido enviada a  
la aprobación del capitán general.

**Benavente no quiere ir  
a Valencia**

Valencia.—Hoy era esperado  
en ésta, procedente de Barcelona, Ja-  
cinto Benavente.

La Empresa de la actriz Lola  
Manbrives recibió un telefonema del  
dramaturgo, fechado en Reus, en el  
que dice que por encontrarse muy  
fatigado suspende su viaje a Valen-  
cia, regresando directamente a Ma-  
drid.

La noticia está siendo muy comen-  
tada, porque esta es la segunda vez  
que con fútiles pretextos Benavente  
renuncia visitar Valencia.

El Ayuntamiento, la Asociación de  
la Prensa, el Ateneo Mercantil, Lo  
Rat-Penat, tenían organizado varios  
actos en homenaje al dramaturgo.

**Un monumento al teniente  
coronel Valenzuela**

Zaragoza.—En el Ayuntamiento  
se ha presentado una moción, en la  
que se pide que por suscripción po-  
pular se erija un monumento que  
perpetúe la memoria del heroico te-

niente coronel, jefe del Tercio Ex-  
tranjero, Valenzuela, muerto glorio-  
samente en Africa.

Caso que la idea sea aprobada, el  
Ayuntamiento iniciará la suscrip-  
ción con una cantidad de importan-  
cia.

El monumento se levantaría en la  
plaza de Justicia.

El Ayuntamiento tomará acuerdos  
sobre este asunto en la sesión pró-  
xima.

**Muebles a plazos**

y al contado. Silleras, estrados,  
dormitorios, comedores. La casa que  
más barato vende. Eduardo San-  
tander, Correduría, 32. Telef. 452

**Naviera Guadalupe, S. A.**

SEVILLA

Para Las Palmas (Gran Canaria),  
Rio Janeiro, Montevideo y Buenos  
Aires, directamente, el hermoso va-  
por español de 6.000 toneladas

“Guadiaro”

llegará a este puerto sobre el 26  
del actual, para salir el 30, admi-  
tiendo carga para dichos puertos.

Los vapores de esta Compañía es-  
tán autorizados por real decreto  
del 10 de Enero de 1922, para lle-  
var correspondencia. No se admiten  
pasajeros.

Para fletes y demás informes,  
dirigirse a su consignatario, JOSE  
MARIA BERENGUER, Tomás de  
Ybarra número 36.

**HUELVA**

El proyecto de reformas urbanas.  
—Estudio sereno y razonado, pero  
ejecución rápida.—Ese es nuestro  
programa.

En la sesión municipal de ano-  
che, según adelantamos por telé-  
fono, se acordó quedaran sobre la  
mesa para estudio de los señores  
concejales, la moción y enmienda  
presentadas sobre reformas urba-  
nas que conviene realizar.

El concejal señor Villegas Or-  
tiz (don A.) y el alcalde, señor  
Villegas, lo propusieron así, y  
creemos muy acertado el acuerdo,  
pues no se puede discutir y apro-  
bar en pocas horas una serie de  
proyectos tan importantes y cos-  
tosos.

¡Ahí es nada lo que abarcan  
la moción y la enmienda! Y todo,  
a base de un empréstito de mil-  
lones.

Nos parecen de perlas los pro-  
yectos que se esbozan; pero nos  
parecerán mejores cuando se ten-  
ga la completa seguridad de po-  
der ejecutarlos.

El concejal señor Vázquez de  
la Corte, tan documentado en es-  
tos problemas municipales, dijo,  
con frase gráfica, que él ya  
había pasado el rampamón de la  
iniciativa y, aunque era de la  
Comisión, no había firmado el dic-  
tamen, por discrepar en algunos  
puntos de sus compañeros, sin que  
esto quisiera decir que no apo-  
yaría, con todo entusiasmo, oer-  
tos extremos de la moción.

Propuso el alcalde, y así fué

acordado, se sacarán copias de la  
moción y enmienda para que los  
concejales pudieran estudiarlas  
detenidamente, y luego discutir las  
en sesión extraordinaria, dada la  
importancia del asunto.

El señor Villegas pareció resu-  
mir en estas breves palabras su  
pensamiento: «Lo que se pro-  
ponga, que se haga!»

Y esa es nuestra opinión.

Y eso es lo que desea el pueblo  
de Huelva. Estudio razonado y  
sereno de los problemas y solucio-  
nes rápidas.

Pocas palabras y muchos hechos.  
Pepe de la Rábida.

**Comestibles baratos**

Bacalao de Escocia, superior, a  
2,50 pesetas kilo.

Café marca La Morita, a 10 pe-  
setas kilo.

Otras clases, todas superiores,  
desde 7,50 pesetas kilo.

Chorizos serranos, clase extra, a  
7,50 pesetas kilo.

Azúcar molida, blanca, a 1,85 pe-  
seta kilo.

**Casa Pando**  
Bailén 4, esquina a S. Pablo

Papeletas del Monte de Piedad,  
única casa que compra  
más caro, O'DONNELL, 26

**MUEBLES.** — CUNA, 36  
Gran surtido. Gabinetes, comedo-  
ros, silleras, muebles sencillos, todo  
muy barato. Compras en esta casa  
y ahorrará dinero.

**Ecija**

Circo galístico

Con un lleno rebosante y una ex-  
pectación sin precedentes, dió prin-  
cipio el domingo la vista, matricu-  
lándose catorce gallos y concertan-  
dose cinco quimeras, por el orden  
siguiente:

Primera de desafío.—Un pollo ga-  
lino de 3-12 y media, puya 18, del  
Tufo, con otro colorado, del mismo  
peso y puya, de Rafael Grande. En  
soberbia pelea gana el Tufo las 500  
pesetas apostadas.

Segunda de desafío.—Un pollo na-  
ranjo, de 3-12 y media, puya 19, de  
Rafael Vida, con otro jiro del mis-  
mo peso y puya, del Tufo, ganando  
Vida las 75 pesetas apostadas.

Tercera.—Un pollo cenizo de 3 y  
una y media, puya 14, del Tufo, con  
otro del mismo peso y puya del Lo-  
ro, perdiendo éste la apuesta.

Cuarta.—Un pollo jabao de 3 y 9  
y media, puya 13, de Finito, con  
otro gallo de Gramado, del mismo  
peso y puya. En superior pelea ga-  
na el gallo las 25 pesetas apostadas.

Quinta, convencional.—Un pollo  
de 2 y 15, puya 13, del Chico, con  
otro de 3 y una, puya 13, de Mon-  
tirola, ganando éste las 10 pesetas  
de la apuesta.

La presidencia, acertada.—Gomis.

**Molinos trituradores**

para toda clase de granos y de ce-  
reales secos.

**OTTO REINHARDT**  
ADRIANO, 28.—SEVILLA

**Banco Hipotecario de España**

Moratin, 8.—Sevilla

Préstamos con amortización de 5  
a 50 años, desde 5.000 pesetas en  
adelante, sobre fincas en toda la  
península, aunque estén hipotecadas. In-  
terés, 6 por 100 anual. Actividad y  
reserva.

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETÍN NÚM. 53

# CAROLINA INVERNIZIO TERESA LA RESUCITADA VERSION ESPAÑOLA

(AUTORIZADO POR LA CASA MAUCCI, DE BARCELONA)

—¿Tal amor, aunque estuviese per-  
suadida de que ellos lo ignorasen  
todo? ¿Cómo deseaba que llegase  
el momento de encontrarse delan-  
te de ella y arrancarle el terrible se-  
cretos que la había hecho cómplice  
y mujer de Arnaldo.

Lo que la baronesa Gina le ha-  
bía contado no era la verdad. Bas-  
ta ver y hablar una sola vez a  
Magda para comprender que no  
era una mujer vulgar, que un mo-  
tivo más fuerte que el amor le ha-  
bía hecho desfiar la opinión pú-  
blica, que a menudo perdona a los  
ricos una execrabilidad.

Magda no amaba a Arnaldo, es-  
taba segura de ello; ella no se cui-  
daba de su marido, como su mar-  
ido tampoco de ella. Pero ¿cuánta  
adoración en las miradas de Ma-  
gda para su Hugo! Ella no se ocu-  
paba más que de él, de sus triun-  
fos musicales. Estaba orgullosa de

—Entre nosotras no hay necesi-  
dad de tantos cumplidos; usted  
siempre me ha tuteado y puede  
hacer ahora lo mismo; no olvide  
que somos paisanas.

—Pero hay una gran diferen-  
cia entre nosotras. Ahora es us-  
ted una gran dama y antes era la  
hija de una pobre mercera.

—Yo no he cambiado, y honro  
la memoria de mi madre más que  
si hubiese sido un condesa. Siem-  
pre y dígame a qué debo atribuir  
el que no se haya olvidado de mí.  
Dijo estas últimas palabras con  
un tono más bien irónico y se sen-  
tó frente a la vieja.

—Yo nada he olvidado desde el  
día en que se dignó tenderme la  
mano para demostrarme que no  
me conservaba rencor por el pasado;  
pero mis muchas ocupaciones,  
la asistencia de la condesa cuyo  
mal del corazón aumenta cada  
día, me han impedido cumplir  
mi deber y aceptar su invitación.  
¿Y la señorita y el señorito Bot-  
to, cómo están?

—Muy bien; Betto la esperaba  
para preguntarle si conoce a una  
tal Fortunata Campo; una joroba-  
da que estaba al servicio de su  
pobre madre...

Rosa se sobrescogió y contestó  
con los ojos bajos:

—La he visto una sola vez y no  
puedo decir nada de ella...

—Betto sospecha que ella sabe  
quién es el asesino de mi pobre  
hermana.

—¿Por qué tiene esa sospecha?

—Se lo diré. Cuando vinimos,  
la jorobada se arrastró hasta aquí  
para darnos la bienvenida y le  
prometé a Betto venir a verle pa-  
ra hablarle de su madre. Pero la  
jorobada no se dejó ver y yo fui  
en busca suya. La encontré en una  
miserable huchardilla sentada en  
una silla baja, lamentándose de  
que sus piernas no la sostenían.  
La ofrecí levarmela a casa y se  
negó cortésmente; a pesar de la  
miseria que la rodeaba, no quiso  
aceptar ningún socorro. Esto me  
hizo sospechar, y aumentó la sos-  
pecha cuando pocos días después  
recibí una carta en que me decía  
que una sobrina suya riquísima,  
apiadada de su estado, se la lle-  
vaba con ella y me enviaba un  
saludo antes de alejarse.

El rostro de Rosa demostró una  
gran angustia.

—¿Una sobrina de la jorobada?

—Le ha dicho su nombre y su di-  
rección?

—No, y por esto han aumenta-  
do mis sospechas y esperaba que  
usted me diese algún indicio.

Rosa bajó los ojos.

—Lo siento; pero no la conozco  
más que de haberla visto una so-  
la vez.

—Paciencia. ¿Pero usted no  
conoció nunca a nadie que visitase  
a mi hermana y pudiese ser el  
padre de Betto?

—No, nunca, se lo juro—repli-  
có Rosa sin levantar los ojos, y  
no vió la mirada de odio que Te-  
resa le dirigía.

—Veo que mi sobrino lucha  
con dificultades terribles. Y me  
parece que empieza a desanimar-  
se.

—También lo creo yo; ya vió  
usted que los magistrados se rom-  
pieron la cabeza sin lograr des-  
cubrir nada, y ahora, después de  
tantos años, es más difícil; ya  
verá usted como se verá obligado  
a desistir de su propósito.

—Eso creo yo.

—Además, puede ser que el  
asesino ya haya muerto.

—Sí, todo es posible.

Rosa, en la desaparición de la  
jorobada veía un misterio que le  
asustaba; pero las palabras de Te-  
resa la tranquilizaban.

La vieja estaba persuadida de  
que todo el entusiasmo del joven  
había desaparecido, que ya estaba  
cansado. Ni Susana, ni su marido  
pensaban en la muerte.

Después de un breve silencio,  
Rosa preguntó:

—¿Sus hijos, están en casa?

—Sí, y tendrán mucho gusto  
en verla; pero Lauretta está con  
el profesor de música y Betto con  
el del dibujo.

—¡Ah! hace usted bien en no  
molestarlos. ¿Y su marido?

—Ha salido.

—Al pasar por aquí para ir a  
ver a las monjas, he sentido des-  
hacerse el corazón recordando a  
la pobre Teresa, y me pareció ver-  
la en la puerta con su hijo en bra-  
zos, como el día en que vine a ver-  
la, y no he podido resistir el deseo  
de venir a saludar a usted hacién-  
dome la ilusión de encontrarme  
nuevamente con Teresa y que todo  
el pasado hubiese desaparecido...  
Pero no quiero molestarla más...

Se levantó, añadiendo:

—La condesa Dora tendría mu-  
cho gusto en verla mañana en su  
casa; es el día de recibirla.

—No ha dicho usted que está  
mal?

—Sí, señora: los ataques al co-  
razón le repiten muy a menudo y  
no se puede mover de casa; pero  
recibe todavía.

—¡Iré.

Rosa no se entretuvo más; tuvo  
la audacia de besar a Teresa.

Apenas salió la vieja, el rostro  
de la señora Porro cambió de co-

lor, como si aquel beso de Judas  
le hubiese dejado la señal.

—¿Con qué intención ha venido  
aquí?—se preguntó Teresa—. Sí,  
esa miserable traía intención...  
¿Por qué desea que yo visite a la  
condesa Dora?... Como tembló  
cuando le preguntó por la joroba-  
da... Pero no puedo creer que es-  
ta me traicione, aunque sea mis-  
teriosa su carta en la que me anun-  
cia que se marcha con una sobrina  
riquísima... Tengo el presentimien-  
to de que me están tendiendo un  
lazo y que otra desgracia nos ven-  
drá... Pero no quiero pensar más  
en ello.

Al día siguiente, a las tres de la  
tarde, Teresa fué a ver a la con-  
desa Dora, dejando en su casa a  
sus hijos, que se preparaban para ir  
aquella noche a la reunión de la  
baronesa Gina.

La condesa estaba sola con Rosa.  
Cuando le anunciaron la visita de  
la señora Porro, su rostro, atar-  
gado y pálido, expresó su asombró.

—Que entre, que entre—dijo vivan-  
tamente.

La condesa Dora había cambiado  
en gran manera desde el día en que  
vió a Antonio, que le recordaba a  
su novio de otro tiempo, al padre de  
su criatura, de quien ella, mala  
madre, había renegado para evitar  
al juicio del mundo.

No, no la había importado que su  
conciencia le recordase por aquel